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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna, assen-
te; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora,
presente; Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente nel frattempo che aspettiamo volevo avere noti-
zie della situazione della Casa di Riposo, se lei è nelle
condizioni di dare qualche notizia al Consiglio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Due minuti che vi do comunicazione. Stavo
contattato il Presidente dei Revisori Contabili. Relativa-
mente alla vicenda della Casa di riposo, Consigliere Gan-
dolfo, è da ieri sera, così come ha scritto correttamente
TP24 stamattina, ho visto c’è un articolo, dalle 19:22 di
ieri sera che si sta lavorando ininterrottamente sulla que-
stione Casa di Riposo. Fino a qualche minuto fa, sono stato
in contatto con il Commissario Straordinario, che ha dato
disponibilità totale. Ha dato disponibilità totale rispetto
alle criticità che erano state avanzate da parte della Casa
di Riposo stessa, quindi sempre per mano del Commissario
Straordinario, rispetto ai punti di criticità, l’Ufficio di
concerto con il Presidente del Consiglio ha cercato di tro-
vare delle soluzioni. I punti di criticità erano due: ga-
rantire il servizio medico – infermieristico e garantire la
prosecuzione dei pasti. Relativamente alla prosecuzione dei
pasti la Marsala Service ha dato disponibilità a poter ren-
dere il servizio per altri cinque giorni, quindi fino al
giorno 5 ottobre la Marsala Service garantirà il servizio
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pasti. Perché dico questo, perché stamattina dopo una lunga
chiacchierata e conversazione con il Commissario Straordi-
nario siamo rimasti che lunedì mattina, lunedì 1 ottobre,
alle ore 10:00 verrà in Consiglio Comunale. Questa è una
cosa che ancora non avevo comunicato, lo comunico adesso
ufficialmente, ci vediamo prima come Tavolo Tecnico sullo
stato di crisi sulla Casa di Riposo, assieme all’Ammini-
strazione ed agli Uffici, quindi ci vediamo un’oretta prima
che il Commissario raggiunta la città, in modo tale che
quando il Commissario arriva l’Amministrazione, con gli Uf-
fici con il Consiglio Comunale alcune ipotesi le ha già
elaborate e le prospetterà al Commissario Straordinario.
L’unico Aspetto, anche questo è da definire fra qualche mi-
nuto  è  quello  del  servizio  medico,  infermieristico,
dell’assistenza  infermieristica,  rispetto  alla  quale  c’è
stata la disponibilità di qualche associazione a poterlo
garantire per un paio di giorni. Quindi più tardi dovremmo
definire quest’altro aspetto, dopodiché penso che si do-
vrebbe scongiurare il trasferimento, già è stato scongiura-
to il trasferimento di questi 24 anziani, due sono stati
trasferiti personalmente dalle famiglie, ne rimangono 24 ed
e quindi momentaneamente le 24 persone che trovano ospita-
lità alla Casa di Riposo sono state, diciamo, bloccate. È
un problema che sarà rimandato alla prossima settimana ri-
spetto al quale, poi, il Consiglio con il Tavolo Tecnico
dovrà prendere una decisione. Queste sono le ultime noti-
zie. Abbiamo tutta una corrispondenza scritta, mandata via
PEC tra l’istituzione cittadina ed il Commissario Straordi-
nario, anche con le ditte che hanno dato la disponibilità a
poter prorogare il servizio anche a titolo gratuito, perché
bisogna dire questo, hanno dato la disponibilità e di que-
sto non possiamo dare altro che atto e ringraziare la ditta
che ha dato questa disponibilità proprio a titolo anche
gratuito. Per mozione d’ordine se qualcuno vuole interveni-
re ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Presi-
dente noi siamo qui già dalle 16:00, siamo in attesa, lei
ora ci sta comunicando che siamo in attesa dei Revisori per
avere il parere, che se arriveranno e quando arriveranno si
prenderanno  il  tempo  giusto,  necessario  per  esaminarlo.
Quindi per mozione d’ordine Presidente se è possibile, ma
già mi sono consultato brevissimamente con il segretario,
se magari noi per guadagnare tempo, questi emendamenti così
come numerati e verranno esaminati cronologicamente, i vari
presentatori  possono  già  relazionare  e  discuterlo.  Poi
quando ci sarà il parere dei Revisori che nel frattempo ar-
riveranno si passerà alle votazioni. È per portarci avanti
con il lavoro, se una cosa del genere è possibile, perché
qui rischiamo che arrivino i Revisori, che si fa tardi e
poi ci aggiorniamo a domenica. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Galfano è una cosa fattibilissima, tant’è che
gli emendamenti hanno avuto i pareri tecnici. Il parere del
Revisore non si discosterà dal parere dei tecnici, questo è
chiaro, è un atto dovuto, obbligatorio, però in linea di
massima dovrebbe corrispondere a quello che è il parere dei
nostri tecnici. Quindi, possiamo tranquillamente procedere.
Se ci sono presentatori che vogliono relazionare. Se ci
fate pervenire un attimo gli emendamenti in ordine di pre-
sentazione. Se qualcuno vuole intervenire sul Tavolo Tecni-
co ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente, giusto per una più dettagliata informa-
zione al Consigliere Gandolfo. C’è stato un Tavolo Tecnico,
Consigliere, si sono dibattuti diversi aspetti della vicen-
da legata all’IPAB. Devo dire che per la verità che forse
stiamo per registrare una pagina nera nella vita di questa
città, anche dal punto di vista politico, oltre che socia-
le, perché chiudere una struttura, perché si paventa questa
possibilità. C’è stato un Tavolo Tecnico molto articolato,
molto dibattuto alla presenza del Presidente, ero io pre-
sente, in qualità di Capogruppo Ginetta Ingrassia, Arturo
Galfano, eravamo soltanto noi e l’Assessore Ruggeri, sì.
Praticamente era quando già da tempo purtroppo si temeva,
cioè arrivare, come si suole dire, con l’acqua al collo per
quanto riguarda l’IPAB. La nostra speranza è che davvero si
riesca in questi tre – quattro giorni ad ovviare a queste
esigenze relative ai pasti veicolati ed all’assistenza so-
cio – sanitaria, dopodiché davvero bisogna decidere sul fu-
turo e trovare una soluzione definitiva, contestualmente
che anche da parte della Regione finalmente si proceda una
riforma dell’IPAB, attesa da quasi vent’anni. La volevo
solo informare anche del lavoro svolto dal Tavolo Tecnico.
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
È Stata chiara anche la collega Presidente della VI° Com-
missione Politiche Sociali, di questo mi scuso se non ave-
vamo anticipato che si era costituito il Tavolo Tecnico, se
non erro, non vorrei sbagliare, con tutti questi Consigli
che stiamo facendo in questi ultimi periodi può anche sfug-
gire. Se non erro era già stato comunicato nella seduta po-
meridiana che alla mattina c’era stato l’insediamento del
Tavolo Tecnico. Quindi qualora non fosse stato detto mi
scuso con i componenti del Tavolo Tecnico che erano presen-
ti. Possiamo iniziare e guadagniamo tempo, con la relazione
sugli Emendamenti al D.U.P. che sono stati presentati. I
primi tre emendamenti hanno riportato anche pareri di rego-
larità tecnica e contabile ed il parere dei Revisori Conta-
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bili. Vuole relazionare qualcuno sul primo emendamento? Se
nessuno vuole relazionare passiamo al secondo relazionare. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente tranquillo, ci sono io. Se lei sperava di mette-
re da parte questi emendamenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, assolutamente, perché sono emendamenti che condivido,
quindi mi dispiacerebbe. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Menomale. Intanto Presidente il collega Sinacori è fuori
sede ed il collega Milazzo è a casa con l’influenza. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi vi raccomando i tempi. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Il tempo necessario. 

PRESIDENTE STURIANO 
I tempi necessari glieli do, però mi raccomando i tempi,
non dilunghiamoci. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente mi dia il tempo, così so se devo accelerare o
no, facciamo un tempo uguali per tutti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dieci minuti bastano? 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Dieci minuti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dico dieci minuti. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Dieci minuti per tutti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti questo stiamo dicendo. Proceda. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Emendamento numero 1 “Aggiungere alle Indicazioni Program-
matiche Marsala Scuola e Trasporto scolastico degli alunni
delle sedi di periferia per le visite didattiche istituzio-
nali e per la partecipazione a manifestazioni varie”. Gli
alunni che frequentano le scuole delle periferie hanno dif-
ficoltà, perché i genitori sono costretti a sborsare anche
il viaggio per venire a fare le visite guidate anche presso
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i nostri siti istituzionali, perché è così. Questo è il
primo emendamento che va ad incidere per quanto riguarda la
Sezione Operativa. Poi abbiamo previsto anche “Rimpinguare
il fondo per l’autonomia scolastica, almeno del 50% atteso
che tutti i plessi scolastici sono in difficoltà nella ge-
stione della propria autonomia”. Noi riteniamo che sia ne-
cessario, oltre i 120.000,00 euro che ci sono, di incremen-
tare qualche altra cosa, per quanto riguarda le scuole che
hanno  difficoltà  nella  gestione  quotidiana  degli  studi.
Emendamento numero 3 “Relativamente all’istruzione ed al
diritto  allo  studio,  prevedere  le  colonie  estive  degli
alunni con difficoltà economico – sociale e disabili, uti-
lizzando ove possibile il personale esecutore scolastico e
di comparto”. Riteniamo che questo poi, eventualmente, do-
vremmo vederlo se dev’essere inserito per quanto riguarda i
Servizi Sociali o sempre nel comparto scuola, perché ci
siamo  posti  un  problema.  Perché  facendo  queste  colonie
estive noi andiamo ad incidere in tre campi che poi coinci-
dono, io prendo il caso dei disabili che d’estate rimangono
a casa, ma non solo i disabili, ma anche i bambili che vor-
rebbero partecipare a delle colonie estive noi potremmo
utilizzare  il  personale  assunto  a  tempo  indeterminato
all’interno di Marsala Schola, che è personale del settore
scolastico, perché questi sono stati stabilizzati con un
contratto di nove mesi, per cui nel periodo estivo di tre
mesi, questi dipendenti non possono prendere la disoccupa-
zione, dunque noi in questo caso daremo oltre al servizio
che potrebbe essere utile, educativo e sociale, anche la
possibilità a questi soggetti, a questi dipendenti di poter
lavorare. Non solo, perché dottoressa Angileri, per quanto
riguarda la disabilità, l’INPS eroga l’indennità di fre-
quenza limitatamente al periodo della scuola e poi se fre-
quentano dei centri o dei corsi particolari. Non tutti i
ragazzi disabili o che hanno una disabilità partecipa o
frequentano l’AIAS, perché c’è gente, ci sono disabili che
non hanno problemi neuromotori, ma hanno problemi con altre
patologie, ma che non rientrano nelle condizioni di avere
l’indennità  di  frequenza.  Noi  attivando  queste  colonie
estive, che una volta si davano all’esterno, ma per un ri-
sparmio e dunque per essere più incisivi e concreti pensia-
mo al personale, questi potrebbero avere l’indennità di
frequenza, oltre a giugno, anche luglio e possibilmente an-
che metà di agosto, ed è una cosa che penso sia un obietti-
vo… dev’essere istituzionalizzato il progetto. Relativamen-
te ai Servizi Sociali, politiche sociali e familiari, pre-
vedere la possibilità di utilizzare a titolo gratuito la
Piscina Comunale ai soggetti con disabilità integrando an-
che l’assistenza specialistica necessaria. I disabili oggi
…(intervento fuori microfono)… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri qua non ci sono numeri, bisogna solo ascoltare
cosa… Prego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Come detto non solo da me, ma da tutti i Consiglieri Comu-
nali, i disabili pagano l’ingresso alla piscina, ma pagano
anche l’assistenza per scendere anche in acqua, consideran-
do che non c’è il sollevatore. Pertanto riteniamo che la
piscina a questi soggetti deve necessariamente il Comune
sostenerli e dare la possibilità dell’ingresso gratis e di
avere il supporto delle persone con i titoli necessari per
fare le terapie. Numero 5, qui parliamo di sezione operati-
va. Il numero 5 : Missione numero 3, Ordine Pubblico e Si-
curezza, Programma 02 Sistema integrato di sicurezza urba-
na: “Prevedere la stipula di convenzioni con associazioni o
agenzie per il controllo non armato, del territorio con
particolare attenzione rivolto ai luoghi che nei giorni
particolarmente frequentati dà avventori di pubblici eser-
cizi”. Parliamo dell’Antico Mercato o nelle strade limitro-
fe di Via XI Maggio, ce ne è qualcuna al buio, tipo Via
San Clemente, dove lì ci sono dei rischi, che possono esse-
re commessi dei reati, come lo spaccio o altro. Dunque pre-
vedere la possibilità di fare queste convenzione, magari
articolandolo o gestendolo con la Polizia Municipale, o con
gli altri organi di Pubblica Sicurezza. “Potenziando della
videosorveglianza nelle strade di prossimità al centro”,
dunque oltre alle telecamere che abbiamo, questo è sempre
nella Sezione Operativa. Missione numero 16: “Agricoltura e
Pesca, Programma e Sviluppo del Settore Agricolo e del si-
stema Agroalimentare. Prevede l’istituzione di un appunta-
mento annuale internazionale in collaborazione con l’Uni-
versità di Palermo, corso di Enologia di Marsala, l’Istitu-
to Tecnico Agrario di Marsala, la Regione Sicilia, per il
tramite delle unità operative presenti nel territorio e di
tutta la filiera enologica e vitivinicola dedicata al vino
con una sezione dedicata al Vino Marsala.” Dunque riteniamo
che questo potrebbe rientrare nella Sezione Strategica, è a
lunga gettata, dunque attivarsi per incrementare, diciamo,
quello che è lo sviluppo del territorio tramite anche il
settore dell’agricoltura. Numero 8 “Prevedere la piena at-
tribuibilità della Consulta Comunale per l’Agricoltura già
istituita dal Consiglio Comunale”. Questa è una cosa già
prevista, perché la Consulta già esiste, come anche quella
della Commissione ma in atto attualmente non sono operati-
ve, perché non sono stati nominati i componenti, dunque noi
crediamo che sia necessario attivare queste due, non c’è
quella …(parola non chiara)… lo dico perché sostanzialmente
è la stessa cosa, per quanto riguarda le Commissioni. La
numero 9 che rientra sempre nell’area della Sezione Strate-
gica eventualmente, “Sviluppo e Tutela dell’Ambiente, Pro-
gramma numero 4, Servizio Idrico integrato. Quanto previsto
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dal D.U.P. tratta della fase di erogazione delle risorse
idriche e pare opportuno prevedere nuovi fondi di approvvi-
gionamento. A tale fine sarebbe opportuno prevedere uno
studio geologico mirato per la ricerca di nuovi ed eventua-
li fonti idriche, metodi alternativi, dissalatori o depura-
tori ed infine una strategia per l’erogazione idrica desti-
nata alle attività agricole, artigianali, industriale di-
verse dalle fonti utilizzato per gli usi civici.”. Cioè at-
tualmente anche per le irrigazioni vengono utilizzati i
pozzi dell’acqua, che poi diventa acqua potabile, dunque
prevedere  nell’area  strategica,  nella  Sezione  Strategica
anche degli interventi che riguardano l’approvvigionamento
idrico, anche pensando di poter sviluppare un progetto per
avere quei famosi fondi europei, che l’altra sera il Sinda-
co ha detto ci sono diversi progetti, anche la possibilità
di un dissalatore utilizzarlo per quanto riguarda l’irriga-
zione. Presidente questi sono gli emendamenti. “Si esprime
parere di regolarità tecnica e contabile favorevole, ai li-
miti degli stanziamenti di Bilancio”, poi dipende se gli
emendamenti vengono approvati, eventualmente si dovrà anda-
re a ritoccare il Bilancio di Previsione. Presidente credo
di essere stato nei limiti di tempo, forse anche di meno.
Grazie Presidente, ho concluso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. La parola alla collega Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Stiamo facendo intervenire i presentatori degli emendamen-
ti, sull’esposizione degli emendamenti. Quando sarà il tur-
no del suo emendamento è scritto, è automatico. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Passo alla lettura ed alla descrizione qualora fosse neces-
sario degli emendamenti proposti da me e da un gruppo di
Consiglieri. Emendamento al D.U.P. 2018/2020 al Capitolo
“Valorizzazione beni ed attività culturali, Programma 02.
Attività culturali ed interventi diversi nel settore cultu-
rale”. Nella parte descrizione del Programma cassare “inol-
tre a cura del Direttore Artistico, Maestro Moni Ovadia,
sarà realizzato il cartellone delle attività culturali con
la presenza di artisti da fama nazionale, di realtà arti-
stiche locali” ed aggiungere “A cura dell’Assessore al ramo
sarà realizzato il cartellone delle attività culturali di
concerto e sentita la II° Commissione Consiliare, la Con-
sulta Giovanile e gli operatori del Settore Artistico e
culturale della città di Marsala”. Questo è il primo emen-
damento che ho proposto, ed è su questo che vogliono spen-
dere qualche parola, perché abbiamo riflettuto molto con i
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colleghi su questa possibilità che fra l’altro era più vol-
te stata anticipata nella Commissione che io presiedo e
nella Commissione Bilancio. Niente di personale, né con il
Direttore Artistico della quale professionalità non ho e
non abbiamo nessun dubbio, ma indiscutibilmente a Marsala
questa si è rilevata un’occasione perduta. Un’occasione che
Marsala non ha saputo o non ha voluto cogliere. Teatro
d’Autore che si è rilevato essere esclusivamente per una
piccolissima élite, alto livello e grande qualità, indiscu-
tibile, ma non si può consentire ancora che si spendano
soldi pubblici ed una somma così considerevole e lasciare
che il teatro rimanga vuoto. Io non so che cos’è successo,
probabilmente com’è stato detto più volte è mancata una re-
gia, probabilmente non è stato pubblicizzato, forse non è
stato pubblicizzato, ma sicuramente di una cosa siamo asso-
lutamente certi, nessuno di voi è riuscito, nessuno di voi
Amministrazione è riuscito a trasmettere l’idea bene a pro-
pagandarla, a trasmettere la curiosità e la passione per il
teatro, questo è indiscutibile, i teatri rimanevano vuoti,
non c’è stato il coinvolgimento di nessuno, non avete atti-
vato, evidentemente, le giuste strategie per coinvolgere il
più possibile numero di persone, anche in ambito scolasti-
co, anche fra i docenti, fra i diciottenni che potevano
usufruire del bonus della scuola, purtroppo non siete riu-
sciti neanche in questo. Io non so perché, io so soltanto
che comunque quando la Commissione ha proposto quel Concor-
so ed abbiamo regalato i biglietti del teatro, i ragazzi
hanno partecipato. Quindi opportunamente coinvolti e stimo-
lati, probabilmente una risposta maggiore ci sarebbe stata,
così non è stato. Probabilmente è stato anche perché Moni
Ovadia non ha, fin dall’inizio, instaurato un rapporto em-
patico con gli artisti, con la città, con la Commissione
stessa. Commissione che ha più volte mandato mail, invita-
to, ci siamo incontrati solamente una volta in maniera in-
formale, un incontro piacevolissimo fra l’altro, però da
quest’incontro non è uscito niente, il cartellone veniva
calato, a detta anche di alcuni dell’Amministrazione, come
calati erano anche le scelte legate alla preparazione delle
brochure, come se a Marsala non ci fossero tipografi. Credo
che sia arrivato il momento di considerare un’alternativa e
questa è un’alternativa. C’è bisogno di un maggiore coin-
volgimento, non c’è bisogno di un direttore, c’è l’Assesso-
re, ci sono tanti Assessori che possono essere assolutamen-
te in grado di preparare con l’aiuto della Consulta Giova-
nile, con l’aiuto degli artisti, e ce ne sono tanti a Mar-
sala, di fama locale e nazionale, internazionale oserei
dire, con l’aiuto anche di ognuno di noi, non necessaria-
mente della Commissione. Passo al secondo emendamento “Ca-
pitolo Servizi Generali e Istituzionali, Programma 01 Orga-
ni Istituzionali: Descrizione del Programma, quinto capo-
verso: Costante sarà pure mantenere l’attività di divulga-
tiva dell’azione amministrativa” in questa parte proponiamo
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di aggiungere “Del Sindaco, della Giunta e del Consiglio
Comunale”,  l’azione  divulgativa  dell’Amministrazione
dev’essere di tutti, del Sindaco in primis, della Giunta ma
anche del Consiglio Comunale. Infatti segue al Paragrafo
Programma 01 Affari Istituzionali e Presidenza del Consi-
glio Comunale nella parte “Ufficio di Presidenza del Consi-
glio Comunale, Affari Istituzionali” aggiungere alla fine
della descrizione del programma “Sarà garantita e mantenuta
l’attività divulgativa dell’azione amministrativa del Con-
siglio Comunale con la presenza di un’unità di ruolo con
contratto giornalistico”. Mi pare che anche su questo si è
dibattuto molto e molti erano d’accordo. Politiche Giovani-
li, Sport e Tempo Libero. Nella descrizione del Programma
aggiungere:  “Per  incentivare  le  politiche  giovanili
nell’Amministrazione Comunale si propone di avviare e ren-
dere operativa la Consultiva Giovanile, quale strumento di
partecipazione democratica dei Giovani alla vita Ammini-
strativa politica e sociale della città”. Nelle finalità da
conseguire aggiungere: “Sensibilizzare i giovani, sui disa-
gi sociali attuali, l’Amministrazione si propone di incen-
tivare  le  politiche  giovanili  sulle  seguenti  tematiche:
bullismo, cyberbullismo, pari opportunità, educazione civi-
ca, educazione alla legalità e promozione del multicultura-
lismo. È intendimento dell’Ente incentivare, sensibilizzare
le pari opportunità così come riconosciuto dalla nostra Co-
stituzione essendo un valore per tutte le forze politiche
di Governo”. Ultimo Emendamento: Istruzione e Diritto allo
Studio, Missione 04 e relativi programmi. A seguire “Nucleo
Familiare” aggiungere “Finalità da conseguire A) Potenzia-
mento del fronte office istituendo uno sportello giovani
per favorire l’incontro fra domande ed offerta di lto anche
attraverso la promozione di tirocini formativi, servizio
civile. B)Organizzare la settimana dell’orientamento coin-
volgendo le scuole di Prima e Secondo Grado e le Università
per promuovere l’offerta formativa scolastica, universita-
ria del territorio.” Volevo fare una precisazione che già
ho anticipato l’ultima volta ed alla quale, ahimè, non ho
ottenuto risposta dal Sindaco che era presente e dal Vice
Sindaco. Questi ultimi due emendamenti sono gli stessi,
identici emendamenti al D.U.P. che sono già stati votati da
15 Consiglieri, tranne due, lo scorso anno e l’Amministra-
zione non si è presa neanche la briga, nel copia ed incol-
la, di aggiungere questi emendamenti fatti dal Consiglio
Comunale. Io mi auguro che si sia trattata di una involon-
taria svista e che questo non costituisca un problema anche
nei prossimi giorni o mesi. Ripeto credo che sia opportuno,
perché sennò io li ritiro gli emendamenti. Mi dispiace che
non ci sia il Sindaco, non ci sia il Vice Sindaco, c’è qua
l’Assessore che sono sicurissima che darà la sua massima
disponibilità, se la sente lei di assumersi tutta la re-
sponsabilità io presenterò, non presenterò, li ho già pre-
sentati, questi emendamenti, precisi ed identici, non ho
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cambiato una virgola, non ho cambiato una virgola, mi rima-
ne l’amaro in bocca perché la disattenzione, chiamiamola
così, nei confronti delle proposte mie o di qualche altro,
di questo massimo Consesso Civico è arrivata ai limiti che
io onestamente non tollero, ma perché dietro questi emenda-
menti c’è chi mi ha sostenuto, chi ci ha sostenuti. Ci sono
ragazzi, ci sono alunni, ci sono docenti, ci sono amici, ci
sono sconosciuti che seguono la vita amministrativa e si
chiedono come mai quell’iniziativa non è andata avanti.
Okay, se è finito il tempo mi stoppo immediatamente. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha sforato. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Volevo giustificare soltanto la mia astensione dell’anno
scorso, visto che la collega per la seconda volta nel suo
intervento che ne parla, il perché mi sono astenuto l’anno
scorso. Siccome l’anno scorso ha fatto anche il nome “Fer-
reri e Nuccio”, volevo giustificare il voto dell’anno scor-
so, visto che qui siamo faccia a faccia con la collega In-
grassia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere noi non stiamo discutendo del voto dell’anno
scorso. 

CONSIGLIERE FERRERI 
E mi tira ogni volta in causa, in fatti che non riguardano
i lavori odierni, volevo difendere la mia posizione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non c’è un fatto personale che giustifica. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Mi riservo di intervenire dopo la presentazione degli emen-
damenti, mi può iscrivere adesso, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dopo la presentazione è sicuro collega. Ci sono gli emenda-
menti numero 3 che sono degli emendamenti tecnici, che sono
stati presentati dagli uffici. Uno alle pagine 116 e 117
del D.U.P. 2018 Sezione Turismo, Missione 7, Programma nu-
mero 1 Sviluppo e valorizzazione del Turismo dev’essere in-
serito  il  seguente  programma  aggiuntivo  e  precisamente:
“Aeroporto Vincenzo Florio di Trapani – Birgi, attività fi-
nalizzate a favorire l’incremento delle presenze turistiche
nell’ambito del territorio afferente l’Aeroporto Civile di
Trapani  –  Birgi.  I  Comuni  del  comprensorio,  afferente
all’Aeroporto, in atto numero 12 e l’AIRGEST hanno sotto-
scritto apposito accordo di collaborazione per dare attua-
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zione al Comune progetto di promozione del territorio, fi-
nanziato con i fondi di cui alla Legge 5 dicembre 2016 nu-
mero 24, Giusto Decreto del Direttore Generale numero 1919
Servizio Ono(?), dell’Assessorato Regionale Territorio Tu-
rismo, recante all’Articolo 11 : disposizioni per favorire
l’incremento delle presenza turistiche negli ambiti terri-
toriali afferenti gli Aeroporti di Trapani – Birgi e di Co-
miso, nonché delle risorse stanziate di cui alla Legge Re-
gionale 8/2017 e 8/2018. Il Comune di Marsala, Capofila, in
rappresentanza dei Comuni facenti parti degli ambiti terri-
toriali afferenti agli Aeroporti di Trapani – Birgi, desti-
natari degli interventi di finanziamento di cui alla Legge
Regionale 24/2016 e Legge Regionale 8/2017 ha indetto appo-
sita  Gara  Europea  per  un  importo  a  base  d’asta  di
11.235.000,00 oltre iva ed oneri per la selezione di Compa-
gnie Aeree Nazionali o Estere, o raggruppamenti di compa-
gnie Aeree e concessionari di spazi pubblicitari controlla-
te da compagnie aeree per la realizzazione di un progetto
comune ai sensi dell’Articolo 37,  Comma 4 del Decreto Le-
gislativo 50/2016 e successive modifiche ed integrazioni.
Tanto per gli adempimenti di vostra competenza”. Un altro
emendamento proposto dai Servizi Sociali “Facendo seguito
alla propria nota Protocollo 95319 richiesto la predisposi-
zione di un emendamento tecnico al redigendo Bilancio di
Previsione 2018/2020 per la realizzazione dei cantieri di
servizio. Con la presente si chiede l’integrazione del Do-
cumento Unico di Programmazione, in particolare occorre in-
tegrare il Programma 4 “Interventi per i soggetti a rischio
esclusione  sociale”  prevendo  nell’ambito  delle  attività
progettuali la realizzazione dei cantieri di servizio fi-
nanziato con Fondi Regionali da realizzarsi presumibilmente
nell’esercizio 2019. Un’attività istruttoria di definizione
delle procedure di selezione e redazione dei progetti di
Cantiere di Servizio nell’Esercizio Finanziario 2018. Moti-
vare la scelta di partecipazione al Bando Regionale per i
finanziamenti dei Cantieri di Servizio per consentire a ta-
luni concittadini l’espletamento di un’attività lavorativa
che possa garantire mensilmente al soggetto il raggiungi-
mento  del  minimo  vitale  quantificato  per  l’anno  2018
dall’INPS in euro 453,00. La finalità da conseguire è ga-
rantire una decorosa sussistenza ai soggetti più svantag-
giati per promuovere un certo benessere sociali”. Questi
tre emendamenti che sono stati i primi ad essere presentati
hanno sia i pareri tecnici che i pareri anche dei Revisori
contabili, quindi già siamo formalmente apposto. Passiamo
agli altri emendamenti che sono stati presentati successi-
vamente ed in modo particolare l’emendamento numero 4, pre-
sentato dal collega Arturo Galfano. 

CONSIGLIELE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Nell’emendamento
ci sono io come primo firmatario, ma ci sono altri colleghi
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come la collega Letizia Arcara, ha sottoscritto la collega
Ingrassia, mi chiamava ieri il collega Vito Cimiotta ed al-
tri Consiglieri che avevano l’intenzione di sottoscriverlo.
Non c’è stato il tempo, perché è stato presentato stamatti-
na verso le 10 ed i colleghi non sono ancora in aula. Pre-
sidente io leggo prima l’emendamento, alla voce “Valorizza-
zione beni ed attività culturali, Missione 05 al Programma
1 aggiungere una finalità da conseguire” la seguente dici-
tura “Acquisizione gratuita dall’Assessorato Beni Culturali
del pieno utilizzo del Fossato Punico nel tratto Piazza
Marconi a via Amendola” e poi “acquisizione gratuita dal
Ministero in quanto trattasi di proprietà FEC (?) e pieno
utilizzo della Chiesa di Santo Stefano, che si trova in via
Frisella, angolo Via Sarzana, con annesse cavità sotterra-
nee”, vado un po’ nel dettaglio. Ieri avevo già accennato
alla presenza del Sindaco la mia intenzione di presentare
quest’emendamento, appunto di acquisire il Fossato Punico
che già in passato avevo fatto io una nota al Sindaco, sia-
mo andati lì a fare il sopralluogo ed il Sindaco è rimasto
un po’ sulle sue in quanto dice: “Ma quest’area si deve pu-
lire”. Si tratta di un’area regionale e la Regione ce la
pulisce e poi lo prendiamo noi. “Che ne dobbiamo fare, noi
puliamo il parco.”  Voglio un po’ chiarire le cose. Stiamo
parlando del Fossato Punico, per chi non ha capito dove si
trova, parliamo dalla parte di dietro Porticella, che arri-
va vino a Via Amendola. Stiamo parlando di 3.300 metri qua-
drati che la Regione ha espropriato a privati per centinaia
di milioni delle vecchie lire, quindi un valore in lire da
tramutare in euro, è un valore archeologico e storico ine-
stimabile, perché parliamo del Fossato Punico, parliamo del
III° Secolo Avanti Cristo. Noi pulendo quell’area metteremo
a disposizione dei turisti tutto un costone che parte dal
III° Secolo avanti Cristo dove poi andremo a pianificare le
varie epoche, quindi un percorso culturale, secondo me di
un’importanza notevolissima. Non solo, lì potremmo fare al
polmone verde, perché ci sono abbastanza alberi che si po-
trebbero coltivare. Non so una specie di rifugio o un luogo
per bambini dove potrebbero…, siamo in centro città, e poi
è importantissimo perché collegherebbe anche un percorso
pedonale dalla Via Amendola a Porticella. Ieri il Sindaco
diceva “Noi non possiamo fare, è di proprietà della Regio-
ne”. Il Sindaco nel D.U.P. parla sempre di Palazzo Fici e
di Palazzo Grignani. Io voglio ricordare al Sindaco ed a
tutti noi che Palazzo Fici e Palazzo Grignani sono di pro-
prietà della Regione e sono stati dati al Comune in comoda-
to. Allora giustamente e dico giustamente il nostro Sindaco
che pensa al dopo ha presentato dei progetti su un immobi-
le, anzi su due immobili che sono di proprietà della Regio-
ne e giustamente li stiamo realizzando. Beh, perché non ci
prepariamo su questo, è un’occasione che ci sta passando,
abbiamo la possibilità di acquisire gratuitamente un bene
di un valore inestimabile. Poi mi dispiace che non c’è il
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collega Daniele Nuccio, dove l’altro giorno avevamo fatto
un discorso, proprio lì sopra abbiamo il famoso Castello,
il vecchio carcere, che più in là se noi riusciamo ad aver-
lo e c’è la volontà del Ministero a concederlo, sarebbe una
cosa di una bellezza estrema avere il possesso del castello
e tutto il costone del fossato sotto. Questo per quanto ri-
guarda il Fossato Punico. Per quanto riguarda la Chiesa di
Santo Stefano, la chiesa si trova vicinissima alla Scuola
di via Sarzana, la Scuola del Pipitone, è una chiesa scon-
sacrata, il FEC, sarebbe la Prefettura ed il Ministero han-
no manifestato più volte l’interesse a darlo gratuitamente.
Da lì, Assessore lei lo sa sicuramente, parte un percorso
sotterraneo e come dicevo ieri in altre città farebbe la
ricchezza della città, invece noi continuiamo a fare sempre
le cose… un percorso che tantissimi privati vorrebbero ave-
re. Addirittura so che la Preside di quella scuola di fian-
co desidera avere quell’aula per fare un’aula magna e poi
un percorso di un’importanza. Ieri mi sono incontrato con
il dottor La Rocca della Prefettura, dove mi ha manifestato
la sua volontà di cederlo. Addirittura mi ha fatto vedere
una nota in cui ci concedeva l’area ma non ha avuto rispo-
sta alcuna da parte dell’Amministrazione. Io mi auguro che
con  questo  atto  che  noi  andremo  a  fare,  di  invogliare
l’Amministrazione, perché dobbiamo un po’ volare alto. Il
Sindaco dice che pensa al programma per il futuro. Questo
per me è programmare per il futuro. Abbiamo un’occasioni,
arricchiamo  il  patrimonio  culturale  della  città,  ripeto
sempre, magari sarò monotono, il Patrimonio Culturale si-
gnifica turismo ed il turismo porta tantissime altre cose,
ricchezza per la nostra città. Questo è un treno che noi
dovremmo prendere. Poi l’Amministrazione è l’organo compe-
tente che può farlo, ripeto, un giorno siamo andati alla
Chiesa di Santo Stefano, con me c’era l’Assessore Accardi e
l’Assessore  Rino  Passalacqua  che  sono  rimasti  incantati
dalla bellezza del luogo. Se c’è la campanella non me sono
accorto. 

PRESIDENTE STURIANO 
La campanella è un invito a concludere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Concluso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Linda Licari. C’è un emendamento presentato dalla
collega Linda Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Assessore, Colleghi e pubblico in Sala.
Gli emendamenti, Presidente volevo precisare che sono stati
sottoscritti dai colleghi Ferreri, Meo, Rodriquez e Corda-
ro. Sono degli emendamenti aggiuntivi al D.U.P. e vanno ad
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aggiungere qualche cosa che abbiamo ritenuto che fosse im-
portante per quanto riguarda il Capitolo della Valorizza-
zione dei Beni delle Attività Culturali, il turismo e lo
sviluppo sostenibile e tutela ambientale. Per quanto ri-
guarda il primo punto “Valorizzazione dei Beni ed attività
Culturali” abbiamo ritenuto utile aggiungere esattamente al
Paragrafo “Programma 02, Attività Culturali ed interventi
diversi nel settore Culturali” la voce, lo leggo e poi ma-
gari lo relazione “Finalità da conseguire: promuovere la
cultura attraverso…” appunto, perché c’è un elenco delle
finalità del D.U.P., abbiamo ritenuto opportuno aggiungere
“Finalità da conseguire: Promuovere la cultura attraverso
l’apertura dei teatri durante la settimana, con giornate
prestabilite in cui gli artisti della città, attraverso una
turnazione prestabilita possano utilizzarli per promuovere
le attività di didattica della recitazione e consentire ai
giovani la conoscenza dell’Arte Teatrale.” Questo è proprio
dare la possibilità, come diceva la collega Ingrassia, di
far avvicinare un po’ di più i giovani al teatro, perché
magari propinando già la proposta confezionata in un pac-
chetto, in una stagione teatrale, anche se si fa venire
l’artista più importante in campo anche di commedia o di
drammaturgia, poi viene difficile se non si ha un contatto
costante con le attività teatrali, per cui riteniamo che
non ci siano, Presidente, costi particolari se non proprio
l’apertura, la fruizione dello stabile che verrà concesso
eventualmente. Poi per il Capitolo “Turismo”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa, costi gratuiti o a pagamento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Pensavamo di concederlo gratuitamente. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è un Regolamento sulla Concessione, almeno che pensiamo
di modificare il Regolamento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sì, infatti questo nella fase programmatica, poi si deve
intervenire eventualmente in un Regolamento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siccome la collega ha detto “Solo i costi per l’apertura”,
non ho capito. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sì, il Servizio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Comunque poi lo vediamo. 
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CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Infatti,  nella  parte  programmatica  è  inserito.  Poi  per
quanto riguarda il Capitolo Turismo al Paragrafo “Programma
01 : Sviluppo e valorizzazione del Turismo” alla voce Atti-
vità da sviluppare e dopo la Lettera F, perché c’è un elen-
co dalla A  alla F, aggiungiamo “La Lettera G, ovvero pro-
muovere la creazione di video, trailer, per la diffusione
delle immagini paesaggistiche  del territorio, nonché Cine
Festival, di cortometraggi che possano promuovere il terri-
torio stesso incrementando l’interesse di giovani registi
del territorio e non”. Poi la Lettera H: “Creare un Sito
branding con il coinvolgimento di tutti gli attori collega-
ti al turismo.” Questo riteniamo che sia importante, Presi-
dente, perché molte città ci stanno muovendo in tal senso,
molti puntano sul Siti branding proprio perché si vanno a
coinvolgere tutti gli attori impegnati nella promozione tu-
ristica, ma che può essere, come dicevo prima dall’attore
che gira una scena in un paesaggio delle saline… fissarsi
su un qualche cosa in particolare, su un oggetto che può
richiamare  l’attenzione,  ricordare  Marsala,  subito.  Come
quando si va in Spagna, ad esempio, troviamo ovunque il
Toro, un qualche cosa che potesse richiamare, però nel caso
di Siti Branding facciamo un discorso un po’ più ampio,
perché non si tratta solo di un’immagine visiva, ma si
tratta proprio di un lavoro di tecnico importante che ri-
guarda diversi settori, dall’enologia all’attrattiva pro-
prio paesaggistica, che può essere anche il kite, tutto
quello che insomma  ruota intorno alla promozione del ter-
ritorio.  Anche  alla  sostenibilità  poi,  perché  sul  Site
Branding dobbiamo far capire che a Marsala si vive bene e
quindi se vogliamo far investire anche gente che viene da
fuori credo che sia importante puntare su questo. Poi per
quanto riguarda invece il Capitolo dello sviluppo sosteni-
bile e tutela ambientale al paragrafo denominato “Programma
03, alla voce Risorse Umane da impiegare” dopo il seguente
periodo “Nel servizio è impiegato il personale amministra-
tivo e contabile addetto alle procedure di gestione, con-
trollo ed affidamento di servizi di igiene urbana e di
quelle per l’individuazione delle piattaforme di conferi-
mento, nonché il personale operaio addetto alla disinfesta-
zione, inoltre è previsto è l’impiego di personale ammini-
strativo e contabile addetto alle procedure di tariffazione
ed incasso dei proventi della TARI”, dopo questo abbiamo
ritenuto opportuno precisarlo perché era l’unico, aggiunge-
re il periodo così descritto “inoltre potrà essere impiega-
to personale volontario addetto alla funzione di guardie
ambientali per la tutela e la salvaguardia del territorio
da impiegarsi nella periferia e nel centro storico”. Questo
perché appunto molti di noi segnalano che in realtà forse
la videosorveglianza non è più sufficiente, ci vorrebbero
proprio azioni mirate, delle guardie che purtroppo non riu-
sciamo Presidente ad avere disponibili perché le forze e le
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risorse umane che abbiamo a disposizione per quanto riguar-
da gli ispettori ambientali impiegati nei Vigili Urbani
sono davvero esigue. Poi alla voce “Finalità da conseguire”
dopo il periodo “Gli obiettivi che saranno perseguiti nel
periodo di validità del D.U.P.” sono stati evidenziati nel-
la parte che precede ma si ribadiscono di seguito in manie-
ra più evidente, aggiungiamo dopo un elenco di finalità il
periodo così descritto “Educare e sensibilizzare il rispet-
to dell’ambiento attraverso corsi nelle strutture comunali
e nelle scuole, nonché attraverso l’organizzazione di Eco-
fest in tutto il territorio”. Qui c’è anche l’Assessore che
riguarda l’educazione e la didattica, credo che sia impor-
tante, si è fatto, quindi nessuno sta dicendo che non è
stata importante l’azione che avete fatto, anzi credo che
sia stata fatta in questi tre anni una sensibilizzazione
sull’ambiente davvero importante ed i risultati poi si ri-
scontrano, però ancora abbiamo tanto da fare e vediamo che
bisogna lavorare ancora di più proprio sull’educazione par-
tendo dai più piccoli. L’Ecofest sembra che sia poca cosa,
però serve a sensibilizzare, magari ad attirare l’attenzio-
ne, mettendo anche un po’ di musica accanto ad un argomen-
to,  come  quello  dei  rifiuti  che  può  essere  pesante  da
ascoltare, La gente magari non si avvicina se si fa un ban-
chetto per spiegare a che cosa serve la differenziata, per-
ché sono argomenti che risultano spesso pesanti alla gente.
Con un Ecofest potrebbe essere utile al di là delle forze
politiche, potrebbe essere questa una cosa che coinvolga
veramente tutti, uniti, collega Rodriquez Aldo. Io ho fini-
to grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. C’è un emendamento presentato dalla collega
Arcara.  Passiamo  all’emendamento  numero  7.  Sono  diversi
emendamenti presentati ad integrazione del Documento Unico
di Programmazione  periodo 2018/2020, in modo particolare
la  Missione  numero  6  Programma  1  alla  Voce  “Promozione
Sportiva”  aggiungere  “Sostenere  anche  con  un  contributo
economico tutte le associazioni sportive di qualsiasi di-
sciplina  che  promuovono  a  livello  nazionale  il  nome  e
l’immagine della città di Marsala”. Ritengo che lo sport in
questa città è ormai da parecchio tempo che non viene più
sostenuto, come se fosse un qualche cosa che non fa parte
della vita quotidiana, della vita sociale, che non ha… ma
soprattutto delle politiche sociali in modo particolare. Lo
sport a mio avviso assolve funzioni importantissime nella
vita  sociale,  che  è  quello  di  avvicinare  le  persone
all’attività sportiva, all’attività aggregativa, a socia-
lizzare, a formare, anche diverse generazioni di giovani
che poi, ne vedo parecchi anche presenti in quell’Aula Con-
siliare che attraverso lo sport hanno fatto anche una pale-
stra di vita, è servita quindi a formare non soltanto il
fisico ma soprattutto la mente e la coscienza, quindi ri-
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tengo che sia arrivato il momento, anche l’Amministrazione
ne dovrebbe essere contenta e soddisfatta di questo emenda-
mento perché l’Assessore allo Sport aveva preso degli impe-
gni in seduta pubblica, dicendo che sarebbe stato favorevo-
le e si sarebbe impegnato per il Bilancio 2018 a reperire
le risorse necessarie a sostenere quelle società sportive
che con grandi sacrifici e quando parlo di sostegno signi-
fica anche vicinanza, non dev’essere necessariamente soste-
gno o per forza di cose sostegno economico, ma può signifi-
care anche sostegno nel mettere a disposizione le struttu-
re, che in questo momento per come sono stati formulati an-
che i bandi devono essere anche pagati, questo mette nelle
condizioni alle Associazioni che erano così così, di tirare
subito i remi in barca e di far chiudere anche attività.
Alla Missione 9, Programma 2 aggiungere “potenziamento pu-
lizia straordinaria del territorio con relativa derattizza-
zione e disinfestazione con particolare riguardo alle peri-
ferie ed ai quartieri popolari”. Non parlo di centro stori-
co e di centro urbano, perché ritengo che il centro storico
ed il centro urbano già un’attenzione particolare la do-
vrebbero avere per l’importanza che rivestono. Il centro
storico rappresenta  il cuore pulsante di una città, di un
territorio  e  quindi  dev’essere  attenzionata  sicuramente,
non  l’ho  voluto  mettere  appositamente,  perché  sotto
quest’aspetto volevo essere polemico, perché ho fatto nelle
note, ho fatto quattro – cinque note, sono stato attaccato
anche in una, perché abbiamo fatto un comunicato stampa
dove si diceva che lamentavamo proprio la pulizia del cen-
tro storico che era soprattutto il basolato di Piazza Log-
gia, il basolato di Via XI Maggio era veramente sporco e
non ricordo di aver mai visto un basolato del centro stori-
co così sporco. Basta andare anche in questo momento nel
basolato che costeggia il marciapiede… il basolato del mar-
ciapiede che costeggia la Chiesa Madre per rendersi conto
che è di colore nero, ancora tuttora. Non dico fesserie. Mi
riferivo in modo particolare alle periferie, che spesso non
vengono nemmeno discerbate le strade, tranne che in occa-
sione delle processioni e qualche Consigliere in quest’Aula
Consiliare ha detto anche in maniera molto polemica “Se per
avere pulita la mia strada, le strade del territorio dob-
biamo far passare la processione, ci mettiamo d’accordo con
il parroco in modo tale che ad anni alterni, alterniamo an-
che le strade”. Derattizzazione e disinfestazione. Se dob-
biamo aumentare il Piano Economico Finanziario dei Rifiuti,
disponibilissimi a farlo, però vogliamo pagare per un ser-
vizio che vogliamo. Non possiamo assistere a ratti o a
blatte che per tutto il periodo estivo sono stati presenti
sul nostro territorio, hanno infestato non solo i quartieri
popolari o le campagne, ma soprattutto il centro storico,
bastava passeggere per rendersi conto di quello che accade-
va. Queste cose fatte più volte, ripetete più volte se è
necessario, non costa tanto, ma è solo necessaria una pro-
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grammazione. Alla Missione 9 Programma 2 aggiungere “Confe-
rimento incarico per la redazione del Piano Regolatore del
Verde Pubblico”, l’ho accennato ieri sera, se vogliamo ave-
re il rispetto del verde pubblico è necessario capire che
tipologia di alberi sono presenti nel territorio, quanti
spazi verdi abbiamo, di che cosa sono composti questi spazi
verdi e soprattutto durante il periodo delle potatura sape-
re in che periodo intervenire e come intervenire. Questo è
importante, diversamente non si capisce più nulla e veniamo
anche attaccati spesso da cittadini che capendo che io non
sono né un agronomo, giusto Consigliere Galfano, non posso
capire, ma non penso che quest’Amministrazione tranne il
nostro giardiniere abbiamo persone in grado di… quindi con-
ferire un incarico e sapere in base alla tipologia come in-
tervenire. Alla Missione 9, Programma 9 o alla Missione 06
Programma 1, dipende dove lo vogliamo mettere “Creare nuovi
spazi di verde pubblico completi di arredi e giochi per
bambini accessibili anche ai diversamente abili”. Due anni
fa abbiamo fatto un emendamento, abbiamo messo 50.000,00
euro con un emendamento di Consiglio proprio per acquistare
i giochi da piazzare a Villa Cavallotti e sul lungomare ac-
cessibile anche ai bambini diversamente abili, ma a distan-
za di due anni non abbiamo visto nessun risultato, so che
si deve procedere a fare la gara, lo sappiamo, ne abbiamo
parlato con il Sindaco, è una nostra iniziativa, fatta dal
Consiglio, su questa cosa vigileremo e saremo ancora molto
più attenti. Alla Missione 9 Programma 4 aggiungere “orga-
nizzare un Forum tematico sui temi dell’approvvigionamento
idrico e soprattutto sulla criticità e sulle proposte da
prendere in considerazione”. Il problema idrico l’abbiamo
detto, l’abbiamo ribadito più volte anche in Aula Consilia-
re è il problema degli anni futuri, è già un problema anche
attuale, è giusto a mio avviso anche secondo l’Aula Consi-
liare, la volontà di questo Consiglio intervenire per tem-
po, trovando anche possibili soluzioni da mettere in campo
subito anche nell’immediato. Altri saranno sicuramente so-
luzioni di lungo periodo, ma la necessità è quello anche di
intervenire nell’immediato per evitare di trovarci in si-
tuazioni spiacevoli. C’è la collega Arcara. Fra le altre
cose tutti gli emendamenti rimasti sono tutti della collega
Arcara, quindi può tranquillamente relazionale, sono quat-
tro – cinque emendamenti. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente le comunico che intanto io ritiro qualche emen-
damento,  solo  il  numero  progressivo  non  corrisponde
all’elenco che ha lei, io preannuncio soltanto gli emenda-
menti che presenterò. Conseguenzialmente con quanto dichia-
rato durante queste Sedute Consiliari avevo chiesto, appun-
to, all’Amministrazione un piano per riqualificare le peri-
ferie. Ritengo che veramente bisogna che le periferie co-
mincino a vivere la vita della città, del Centro Urbano.
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Avevo fatto riferimento anche all’idea del cosiddetto ram-
mendo di Renzo Piano che parla di scintille, cioè è suffi-
ciente individuale delle zone nelle periferie che andrebbe-
ro altresì destinate alla ghettizzazione ed all’abbandono,
per poter creare spazi, spazi di socializzazione. Allora
nell’ambito di questa richiesta che è stata già avanzata in
Consiglio Comunale durante un mio intervento, l’emendamento
al D.U.P. 2018 “Assetto Territorio, Edilizia Abitativa Mis-
sione 08”, chiedo di aggiungere “Si prevede la stesura di
un piano per le periferie  onde procedere alla loro riqua-
lificazione e sicurezza”. Aggiungo però in quest’emendamen-
to anche che cosa, questo mi sembra che sia un venire in-
contro anche al problema, alle difficoltà che tanti nostri
giovani vivono senza lavoro. Perché io di istituire dei
gruppi di lavoro che possono coinvolgere i nostri concitta-
dini per la stesura di progetti partecipati. Che cosa in-
tendo dire, appunto creare dei gruppi di lavoro, possibil-
mente formati da architetti, ingegneri, giovani, così diamo
un po’ di respiro anche a loro, evidentemente, che dovreb-
bero redigere dei, come dire, progetti partecipati, quindi
venire a contatto con queste zone, individuarle e redigere
dei progetti su misura, allora questo emendamento aggiunti-
vo alla Missione 08. Per quanto altri emendamenti dubito
che possano ricevere un parere favorevole, perché franca-
mente forse ho esagerato nel sottolineato le risorse che
andavano messe. Per esempio dico “Realizzare una riduzione
della spesa” questo in Istruzione e diritto allo studio,
ripeto la somma è stata, tra virgolette e vi chiedo scusa è
una sorta di provocazione, “Realizzare una riduzione della
spesa, Missione 04, anche a fronte del calo demografico,
prevedendo  la  parmitrazione(?)  della  contribuzione  alle
spese effettivamente sostenuti e rendicontate”, che cosa
vuol dire. I risparmi ottenuti dopo che viene effettuata
questa rendicontazione, con questo emendamento, vorrei che
fossero utilizzati nell’ambito del Diritto allo Studio per
studenti delle Scuole pubbliche in grave disagio economico.
C’è un altro emendamento, io l’illustro ma ripeto alcuni li
ritiro solo perché intendo articolarli e potrebbero anche
trasformarsi in Atti d’Indirizzo. Qualche giorno fa il Sin-
daco era andato per le… (parola non chiara)… per la Moun-
tain  bike,  quell’iniziativa  molto  interessante,  Mountain
Bike, effettivamente è interessante tutto questo, cioè noi
abbiamo una zona nell’ambito del Piano di Gestione, Sciare
e zone umide di Mazara e Marsala che fanno parte della Rete
Natura 2000 Zona SIC, quindi zona ad interesse comunitario,
queste zone sono abbandonate, stanno diventando discariche,
Presidente, però fanno parte del nostro territorio, della
nostra realtà. Io capisco che la loro gestione non appar-
tiene a noi, lo so, sappiamo, il WWF ed anche la Regione
Assessorato Territorio e Ambiente, però che cosa chiedo in
questo  emendamento  e  con  questo  emendamento  aggiuntivo
“Sviluppo sostenibile e tutela ambientale, Programma e di-
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fesa del suolo Missione 09”, chiedo che quanto meno l’Ammi-
nistrazione si attivi per monitorare queste zone, quanto
meno evitare che diventino delle discariche vere e proprie.
Evidentemente, ripeto, anche lì c’è stata una provocazione
nelle risorse, adesso ne parleremo con il responsabile. Poi
nell’ambito sempre di un intervento, di un intervento fatto
in Aula Consiliare aggiungere in “Diritti Sociali, Politi-
che Sociali e Famiglia” dopo l’ambito d’intervento “L’Ammi-
nistrazione Comunale intende promuovere la partecipazione
dei cittadini alla vita amministrativa, al tal fine nella
predisposizione  del  Bilancio,  qui  c’è  stato  un  errore
2019/2021 si individuino forme di Bilancio partecipato che
coinvolgano il maggior numero di cittadini, destinando agli
interventi del Bilancio Partecipato una quota, eventualmen-
te, da stabilire insieme e può anche diventare un atto
d’indirizzo”. Anche perché il Bilancio Partecipato è stata
una nostra proposta di deliberazione. Infine aggiungo, Pre-
sidente, nell’ambito del Programma 01 “Organi Istituziona-
li” obiettivi di sviluppo. Io desidero che venga aggiunto
“Nell’ottica,  si  parla  di  trasparenza,  l’Amministrazione
Comunale…” una proposta che viene calata nel D.U.P. ma che
potrebbe diventare anche quello un Atto d’indirizzo “Do-
vrebbe  aderire  alla  Carta  d’Avviso  Pubblico”.  La  Carta
d’Avviso Pubblico è un Codice etico comportamentale a cui
sono invitati a sottoscrivere, evidentemente, nominalmente
anche, proprio gli Amministratori. Non parlo solo dei di-
pendenti sui quali evidentemente che soggiacciono già al
Codice per la Trasparenza e quant’altro, assolutamente, gli
Amministratori, quelli che lavorano nella Pubblica Ammini-
strazione, perché sottoscrivendo questo accordo, come dire
si vuol dare luogo all’idea che anche nella quotidianità e
nella vita di tutti i giorni gli Amministratori debbono
dare esempi di correttezza, di comportamento, trasparenza,
legalità e serietà nella quotidianità. È un Codice che vie-
ne ad essere inserito in parecchi Comuni, istituzionalizza-
to da parecchi Comuni, quindi un invito all’Amministrazione
a che ciò accada. Ripeto, può essere anche una proposta di
deliberazione  del  Consiglio  Comunale,  com’è  avvenuto  in
molti Comuni, ma può essere anche sottoscritto nominalmente
dai singoli Amministratori. Su questo io vedo di attingere
altre notizie per articolarlo, nel caso in cui l’emendamen-
to ricevesse un parere diciamo non positivo, oppure se è un
parere positivo ci attiveremo perché questo codice venga a
far parte della nostra istituzione. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Arcara. Ha chiesto d’intervenire l’Assessore
Annamaria Angileri, in rappresentanza dell’Amministrazione
e ne ha la facoltà. 
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CONSIGLIERE RODRIGNVEZ ALDO 
Presidente chiedo scusa vorrei capire quali sono stati ri-
tirati o meno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Arcara se posso interpretare il suo pensiero,
non ha ritirato in questo momento, ha detto apertamente
prima  “Alcuni  di  questi  sicuramente  riporteranno  parere
contrario” attendiamo il parere e poi vediamo quello che
deve ritirare trasformandolo in atto d’indirizzo. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Sì, sì l’avevo detto, ero stata poco chiara, intanto li
espongo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore Angileri. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Grazie Presidente. Consiglieri, Stampa presente. Io davvero
esprimo apprezzamento per il lavoro che è stato fatto dai
Consiglieri perché indubbiamente rileva la conoscenza del
territorio, dei suoi problemi e questa è una cosa che vi fa
sicuramente onere, perché avete sviscerato nei minimi det-
tagli tutte quelle che sono le problematiche nel nostro
territorio e colto l’essenza di alcuni problemi importanti.
È evidente che ci sono tante cose importanti da fare per il
Comune di Marsala e lo vediamo nella quotidianità, però
dobbiamo fare anche i conti con quelle che sono le risorse
economiche e capire come e dove dobbiamo allocare le risor-
se e quale linea vogliamo seguire. Mi limiterò a commentare
alcuni di questi emendamenti, partendo in ordine cronologi-
co di come sono stati presentati, da quello di Flavio Cop-
pola. Trovo che ci siano molte cose apprezzabili. Sul di-
scorso delle uscite degli scuolabus voglio precisare che
alcune delle ore di uscita didattica, per le visite didat-
tiche sono gratuite, altre sono a pagamento. Giustamente
sottolinea il Gruppo che ha presentato l’emendamento di im-
plementare  questa  somma.  Cioè  renderle  tutte  gratuite,
Però, Consigliere con un limite di ore chiaramente predi-
sposto, che valorizzi… mi faccia finire, perché l’interru-
zione… che valorizzi chiaramente le scuole periferiche per-
ché sono quelle che hanno maggiore necessità di fare le vi-
site al centro orbano, ai monumenti e così via, perché è
evidente che molto meno è sentita la problematica per scuo-
le che sono al centro storico. Per noi le istanze pervengo-
no principalmente da tutte le zone del settore nord e del
settore sud che chiedono di fruire di maggiori ore dello
Scuolabus  proprio  per  effettuare  visite  didattiche,  per
partecipare a manifestazioni che magari si svolgono al cen-
tro non organizzate dal Comune, perché quelle organizzate
dal Comune, ovviamente è il Comune stesso che supporta le
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scuole pagando lo Scuolabus, quindi mi trova perfettamente
d’accordo, esprimo apprezzamento per l’iniziativa perché mi
sembra valida. Analogamente intervento sull’aumento fondi,
funzionamento  ai  fondi  per  l’autonomia  per  la  scuola,
anch’io quotidianamente sento i miei colleghi Presidi delle
varie scuole che mi dicono che i fondi sono esigui. Ed è
così in effetti, ma ci sono. Sappiate che ci sono Enti,
come il Libero Consorzio, che non passa assolutamente nulla
alle scuole. Il Comune esiste, è presente, passa poco però
lo passa. Questo lo voglio sottolineare perché voi sapete
bene, Enzo ne è testimone, riguardo ad un intervento che si
doveva fare in una scuola che non poteva iniziare la mensa,
con quale tempestività si è effettuato, diciamo, il lavoro
per consentire che i servizi partissero in tempo. Siamo an-
dati in sopralluogo il giorno prima, il giorno dopo l’Uffi-
cio tecnico è intervenuto e quindi è un Comune presente,
voglio dire, sotto questo punto di vista, alle esigenze…
Flavio fammi finire, sto dicendo che io apprezzo tutti gli
interventi che avete fatto, perché sono tutti assolutamente
validi, però bisogna fare delle scelte strategiche poi con-
seguentemente, perché se noi implementiamo in Capitolo di
Bilancio è evidente che dobbiamo capire quale dobbiamo… mi
pare abbastanza evidente. Quindi sono d’accordo perché le
scuole hanno bisogno di maggiori fondi e di funzionamento,
perché spesso e volentieri noi ricorriamo e gli studenti
stessi dai Dirigenti Scolastici e chiediamo aiuto quando
non abbiamo più mezzi per poter davvero economicamente sod-
disfare il bisogno della scuola, i fondi sono molto ma mol-
to esigui, sono perfettamente d’accordo. Ma voglio sottoli-
neare altresì che il Comune c’è, è presente e quelli che
sono i bisogni, talvolta anche di manutenzione ordinaria, è
il Comune stesso a sopperire le necessità della scuola,
quando comprendiamo che ci sono difficoltà di carattere
economia, pur tuttavia condivido pienamente quello che lei
dice, da donna di scuola, assolutamente. Colonie estive, la
trova un’iniziativa bellissima. Potremmo vedere anche la
modalità con cui studiale un’eventuale supporto del perso-
nale di Marsala Schola che lavora per nove mesi, a cui lei
faceva allusione, provando a vedere dove reperire i fondi
anche per allungare il contratto e comprendere come even-
tualmente implementare quel contratto che si ferma, chiara-
mente ai contributi, al pagamento per un periodo limitato
nell’anno e che dovrebbe essere estero, ci dovrebbe essere
un’estensione  contrattuale  per  permettere  comunque  allo
stesso personale di prestare un servizio nei confronti del-
la Comunità in maniera valida, perché spesso e volentieri
sono le associazioni a sopperire a questa mancanza, diciamo
di un Grest, di una colonia estiva o di qualche cosa di
questo genere, perché proprio il Comune non lo fa, sono
d’accordo con lei. Piscina gratis per i disabili, anche
questa è un’iniziativa sicuramente molto valida e molto im-
portante e credo che sarà sposata dall’Aula ritengo. Ordine
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pubblico, sicurezza, potenziamento videosorveglianza, anche
questo validissimo, tutto il resto che ha detto sull’agri-
coltura e sulle fiere internazionali ad hoc, costruite per
implementare un determinato settore. Anche, mi sento di es-
sere perfettamente d’accordo con la Consigliera Ingrassia
su alcuni aspetti, tipo il potenziamento delle politiche
giovanili con fondi allocati e sottolineo il fatto, la Con-
sigliera Ingrassia sta chiarendo con il Dirigente Fazio,
perché diverse volte io ho sollecitato l’Ufficio, il Diri-
gente a convocare la Consulta, a fare in modo che la Con-
sulta venisse costituita al più presto, purtroppo quando si
stava per fare è stato a fine maggio ed il Dirigente ha
preferito  aspettare  settembre,  perché  ricominciassero  le
scuole  ed  effettuare  questa  selezione  anche  all’interno
delle istituzioni scolastiche. Proprio questo sta chiarendo
con la Consigliera Ingrassia e quindi il problema non esi-
ste, tutti i temi che lei ha sottolineato, la sensibilizza-
zione al bullismo, al cyberbullismo, alle varie opportuni-
tà, ritengo che fino a questo momento il Comune di Marsala
ha effettuato tantissime iniziative in questa direzione,
che ben venga se si vogliono implementare, se si vogliono
supportare ma sicuramente non possiamo sostenere che il Co-
mune non abbia fatto un buon lavoro in questa direzione.
Sul cartellone  di Moni Ovadia, la Consigliera ha sottoli-
neato molto la mancata partecipazione dei diciottenni. Io
voglio ricordare che anche qualche privato, qualche impresa
vinicola territoriale ha contributo per incentivare la par-
tecipazione dei diciottenni regalando dei biglietti alle
scuole. Questa iniziativa ha avuto parzialmente successo
anche in questo senso, nella misura in cui i ragazzi avendo
il biglietto gratuito poi alla fine sono andati, perché noi
Dirigenti ed i professori li abbiamo sollecitati a parteci-
pare.  In  effetti  bisogna  riscontrare  che  a  fronte
dell’altissima qualità degli spettacoli che io ho seguito
quasi tutti c’è stata una partecipazione, direi esigua. Già
l’Amministrazione Comunale ha praticamente deciso e pensato
un po’ in linea con quello che si diceva di lavorare molto
di più in un’altra direzione e di provare a ridimensionare
molto il contratto che era stato fatto con Moni Ovadia e
lavorare molto di più con gli artisti locali, provando a
valorizzare le realtà del territorio, concentrando maggior-
mente sull’Amministrazione il lavoro, piuttosto che avere
delle cose più proposte dall’alto, sicuramente di altissimo
profilo ma che non hanno avuto grande appell, vuoi per la
comunicazione, vuoi perché magari non erano proposti anche
dal locale, abbiamo deciso di rivedere un po’ come Ammini-
strazione quello che è stato fatto e quindi di utilizzare
maggiormente le risorse territoriali sia per quanto riguar-
da, appunto, le grandi risorse degli artisti che noi abbia-
mo nel territorio e dei registri che sono di alta qualità,
quindi su questo sicuramente ci sarà un cambio di rotta si-
curamente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non ho capito una cosa Assessore. Era volontà dell’Ammini-
strazione continuare? Continuare o togliere? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
No,  no  io  ho  detto  che  è  volontà  dell’Amministrazione
aprirsi a realtà locali ed abbiamo già iniziato in questa
direzione ad ascoltare ed a ricevere delle proposte per
provare a valorizzare le proposte del territorio, ho detto
questo. Sul contratto, sulla Direzione Artistica di Moni
Ovadia io non un mi esprimo perché non c’è l’Assessore al
Ramo, però so che stanno lavorando sicuramente per un ridi-
mensionamento rispetto a quello che è stata la proposta
precedente oppure a fare scelte ancora più radicali, però
mi sembra corretto che sia io a dirlo, sicuramente per
quello che è stato detto finora mi sento di poter affermare
quanto detto adesso. Sullo Sportello Giovani. Io ho affida-
to proprio ad una persona ad hoc lo Sportello Informa Gio-
vani di implementarlo con le misure che escono, credo che
questo lavoro sia stato fatto, quindi c’è un costante ri-
cambio di quelle che sono le opportunità lavorative che si
offrono attraverso questo sportello. È evidente che si pos-
sono fare tantissime altre cose, trovo apprezzabile l’idea
di fare un Job Orienta con l’Università, però voglio anche
sottolineare che noi come scuole facciamo tantissimo in
questa direzione, il Comune andrebbe a supporto, chiaramen-
te del lavoro delle istituzioni scolastiche, che come tu
sai bene Ginetta, già facciamo tantissimo a scuola, incon-
triamo gli Atenei, incontriamo tutte le Università. Se lei
si riferisce ad una Fiera organizzata è evidente che è una
cosa apprezzabile, però ovviamente anche in questo caso io
devo  sottolineare  la  necessità  di  trovare  delle  somme
all’uopo destinare perché è evidente che tutti questi in-
terventi che voi avete fatto sono tutti apprezzabilissimi
ma bisogna capire da dove togliere, per dove mettere. Que-
sto chiaramente io lo deve dire perché la copertura è cor-
ta, è quella, e fondamentalmente noi sappiamo che questo
Bilancio è costruito su spese che sono al 90% obbligatorie,
sono spese di personale, sono spese di servizi che non pos-
sono essere decurtate e tagliate, quindi si devono fare
delle scelte strategiche che evidentemente possono essere
condivise. Io condivido tutto quello che avete detto, il
99% di quello che avete detto, però dobbiamo fare i conti
con quello che significa allocare una somma per realizzare
quello che avete affermato. Validissimo quello che dice Ar-
turo Galfano sul patrimonio culturale e sull’investimento
sul patrimonio culturale. C’è gente che ha costruito veri e
propri brand su questo. Lo diceva poc’anzi anche la Consi-
gliera Licari, investire sul brand Marsala, investire sulle
tipicità, le caratteristiche, le nostre Saline sono straco-
nosciute nel mondo. Vediamo che centinaia e centinaia di
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turisti, pur non avendo fatto moltissimo nella comunicazio-
ne per il turismo in favore del turismo comunque vengono
perché ormai siamo conosciute nel mondo per la bellezza di
questo. L’acquisizione di un Fossato Punico e della Chiesa
di Santo Stefano potrebbero essere positivi, però voglio
sottolineare assolutamente che poi ci vuole il mantenimento
e ci vuole un investimento da fare. Perché il Fossato Puni-
co che attualmente credo che sia un po’ così, in mano agli
scout, non lo è più… sull’altro lato, io pensavo a quella
parte, quindi più in là, più avanti, mi pare anche valido
sia per il pregio di carattere artistico, architettonico e
culturale che questa cosa ha, però è evidente che ci vor-
ranno le messe in sicurezza, ci vorrà una spesa per il man-
tenimento, perché a mio giudizio non basta tagliare i na-
stri, ma oltre a tagliare i nastri bisogna saper mantenere
le cose che si hanno. Dobbiamo guardare anche la sostenibi-
lità di una spesa e la fruibilità del bene. Lo stesso dica-
si con la Chiesa di Santo Stefano. Lo dico con cognizione
di  causa,  perché  ultimamente  si  era  notata  una  crepa
all’interno della Scuola Pipitone, del ballatoio, abbiamo
pensato che fosse un cedimento strutturale riguardante, ap-
punto, la presenza del vuoto che c’è sotto e delle cave
della Chiesa di Santo Stefano ed invece non era questo.
Però i sopralluoghi che sono stati fatti, con i geologici
all’interno dello stesso, hanno sottolineato il fatto che
per rendere fruibile quel luogo chiaramente c’è bisogno di
finanziamenti. Io sono assolutamente favorevole all’acqui-
sizione, le ricordo che la Giornata FAI… 

CONSIGLIERE GALFANO 
Mi permetto di interromperla, la Giornata FAI non è stata
data l’Autorizzazione per questo, di Vigili del Fuoco. I
Vigili del Fuoco hanno fatto un sopralluogo ieri ed i lavo-
ri che richiedono i Vigili del Fuoco, più o meno, questo è
il tecnico della Sovrintendenza che parla, si aggira sui
3.000,00 euro. Infatti lo stesso Sindaco ieri ha detto:
“Beh, se sono questi li troviamo”. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Assolutamente, si figuri se la somma è questa, temevo molto
di più, perché quando… quindi la fruibilità nello stato in
cui si trova attraverso una messa in sicurezza minima, che
permette la fruibilità, quanto meno la visione del bene. Mi
trova perfettamente d’accordo, anche perché quello che lei
ha detto sulla Dirigente Pantaleo che lo chiedeva, se noi
riuscissimo davvero ad utilizzare quei locali sarebbe una
risorsa immensa sia perché vivere pienamente un bene cultu-
rale e renderlo fruibile sarebbe davvero apprezzabile. Ap-
prezzabile anche tutto quello che ha detto la Consigliera
Licari sulla valorizzazione delle attività culturali, sui
teatri aperti e sul turismo. Indubbiamente la città sotto
questo punto di vista merita la promozione del brand Marsa-
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la molto di più, attraverso anche un lavoro professionisti-
co, credo che questo lei voleva dire, cioè utilizzare le
bellezze  di  Marsala  per  pubblicizzarle  attraverso  gente
competente che faccia dei video costruiti con un certo me-
todo, attraverso anche dei siti costruiti con un certo me-
todo che siano costantemente aggiornati, che siano interat-
tivi e che permettono, appunto, di correggere ed inserire
tutto quello che possa pubblicizzare Marsala, indubbiamen-
te. Anche questo è valido. Sull’ambiente lei stessa ha ri-
conosciuto che questo Comune ha fatto moltissimo, però è
giusto continuare ed implementare le misure che sono state
messe in campo fino a questo momento. Sul Piano delle Peri-
ferie, dov’è la Consigliera Arcara. È indubbiamente che
sulle periferie vanno fatto degli investimenti, però voi
sapete tutti benissimo che sia su Via Istria, c’è un pro-
getto di Social Housing molto importante che sta per vede-
re, diciamo, la sua prossima concretezza, la sua concretez-
za. Idem dicasi su Amabilina c’è un altro progetto impor-
tante. Nell’immediato sono d’accordo su un’azione quanto
meno di restyling, pulizia generale, a cui faceva allusione
anche Enzo Sturiano, mi pare evidente che questo il Comune
lo vuole fare e lo deve fare, perché l’attenzione alle pe-
riferie è necessario. Sul Codice Etico Comportamentale da
sottoscrivere a cui alludeva la Consigliera Arcara, mi di-
spiace che è fuori dall’Aula, perché anche lei come me ha
fatto studi classici e conosce sicuramente molto bene Sene-
ca il quale sosteneva in un’opera molto importante che ci
sono due tavole, le tavole scritte e le tavole che sono
dentro… chiedo scusa, ci sono due Tavole. Le tavole delle
Leggi che sono scritte e le tavole dei Codici Comportamen-
tali che sono dentro ognuno di noi. Talvolta purtroppo ahi-
mè devo dire che le tavole scritte qualche volta finiscono
per essere eluse, quelle che sono dentro ciascuno di noi
invece sono quelle che sono più valide in assoluto. Mi ri-
ferisco al fatto che se una persona già decide di fare
l’Amministratore ho sempre sostenuto che il pre- requisito
dev’essere onestà, correttezza e trasparenza in tutte le
sedi, quindi il vedo il motivo per cui sottoscrivere un Co-
dice Etico Comportamentale, perché è la pratica della vita
che parla per ognuno di noi. Non sarà un pezzo di carta a
stabilire se il Consigliere X o l’Assessore Y ha un Codice
di Comportamento conforme, ma sarà il comportamento della
vita quotidiana e quello che ciascuno di noi ha costruito e
continua a costruire per il bene pubblico. Io credo che
siano state dette tante cose importanti, Sturiano, condivi-
do sulla necessità dei giochi per i bambini, per i giochi
per i disabili. Anche in questo senso si è espresso qualche
Club Service che vuole fare qualche investimento in questa
direzione, lo stiamo supportando assolutamente. Mi dispiace
molto che la gara di cui lei parlava, la segnalazione che
voi avete fatto ed avete voluto allocare la somma due anni
fa per fare questo intervento si stia semplicemente oggi
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mettendo in campo, mi dispiace, è una lentezza burocratica
e purtroppo a noi piacerebbe, a tutti vedere, che le cose
che proponiamo e che crediamo giuste per la città, perché
abbiamo una visione sicuramente comune e condivisa, vengano
realizzate in maniera tempestiva. Ci sono tempi burocrati-
ci, ma questi indubbiamente sono stati troppi lunghi e se-
condo me non sono proprio ammissibili. Vi ringrazio tutti e
penso e spero che si possano fare tutte le cose importanti
che sono state dette, ma al tempo stesso dobbiamo capire
come e dove allocare le risorse e dove toglierle e mi augu-
ro che non vengano sottratte a capitoli di spesa che noi
riteniamo importantissimi per lo sviluppo economico, cultu-
rale e civile della nostra Città. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Assessore Angileri. Gli emendamenti sono stati rela-
zionati, l’Amministrazione ha espresso anche il proprio pa-
rere. Salutiamo i Revisori Contabili. Forse questa è una
delle ultime sedute con il Bilancio che ci vediamo, quindi
vi ringraziamo per averci accompagnati in questi tre anni,
poi lo faremo ufficialmente. Detto questo noi possiamo già
procedere con la votazione sugli emendamenti che sono stati
relazionati. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Prima di entrare nel merito della votazione io vorrei il
conforto del Settore Finanziario, perché gli emendamenti
come diceva bene l’Assessore Angileri sono tutti degli di
attenzione, per il 99%, però dovremmo capire anche con qua-
li risorse noi andiamo ad approvare questi emendamenti,
perché sembra che potremmo approvare tutti gli emendamenti,
ma poi dobbiamo capire da quali risorse, da quali fondi an-
diamo a prendere questa somma. Penso che questo sia un fat-
to importante, prima di entrare nel merito della votazione,
pertanto invito il Dirigente a relazionare sugli emendamen-
ti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono i pareri resi direttamente su ogni singolo emenda-
mento. Se il Dottor Angileri si vuole esprimere. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Nei singoli emendamenti è espresso che sono indicazioni
programmatiche limitatamente alle risorse finanziarie che
saranno reperite in sede di approvazione del Bilancio. Sono
indicazioni programmatiche che trovano il tempo che trova-
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no, compatibilmente con le risorse finanziarie assegnate ai
Dirigenti poi in sede Bilancio. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Avevo il sospetto che si tratta di un nuovo Piano Triennale
delle Opere Pubbliche fantasioso che poi alla fine non tro-
verà riscontro del Bilancio. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
No. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Il famoso libro dei sogni. Questa volta invece di parlare
del libro dei sogni del Piano Triennale è il Libro dei So-
gni del D.U.P.. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Il D.U.P. è il Documento Unico di Programmazione che defi-
nisce gli obiettivi e le priorità che l’Amministrazione
deve perseguire, naturalmente nei limiti delle risorse fi-
nanziarie disponibili. 

CONSIGLIERE MEO 
Scusi, allora chi lo decide da dove poi togliere quelle
somme e metterle da un’altra parte. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
In sede di Bilancio ed in sede di assegnazione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Dottor Angileri le posso fare una domanda. Lei al D.U.P.
dell’Amministrazione, proposto dall’Amministrazione ha mes-
so  un  parere  favorevole.  Tutto  quello  che  è  calato
all’interno del D.U.P. sono tutti realizzabili i progetti e
le manifestazioni di volontà? Risponda. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
La stessa cosa può essere fatta con 100.000,00 euro, con
10.000,00 euro, con 1.000,00 euro, tutto dipende da quante
persone, quanti cittadini devono essere beneficiati della
stessa cosa. Quindi a livello di programmazione possiamo
dire tutto e possiamo dire anche niente, però poi alla fine
dobbiamo essere coerenti con ciò che bisogna fare. Andate a
vedere i pareri e nei pareri sono espresse le considerazio-
ni opportune. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ribadisco ancora, tutto quello che è calato nel D.U.P. pre-
sentato dall’Amministrazione rispetto alle risorse economi-
che finanziarie a disposizione è tutto realizzabile? 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Sì. 
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PRESIDENTE STURIANO 
È tutto realizzabile. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
È tutto realizzabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi tutto quello che è stato calato è tutto realizzabi-
le. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
È tutto realizzabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Quindi significa che le priorità le daremo noi
con l’approvazione poi del Bilancio, visto che ci sono le
risorse stabiliremo una priorità rispetto ad un’altra. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente non capisco ma mi adeguo. Non capisco ma mi ade-
guo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere lei ha letto il D.U.P.. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Quindi abbiamo capito che abbiamo trovato delle risorse
all’infinito, perché tutti gli emendamenti sono… se tutto è
possibile, a questo punto mettiamo anche il reddito di cit-
tadinanza, per i cittadini Marsalesi, era anche fattibile. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Mettiamo 2,00 euro a cittadino. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Facciamo anche il Reddito di Cittadinanza per tutti. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sei in ritardo, quello è stato attuato. È stato attuato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse non ci capiamo. Il discorso generale sul D.U.P. è
stato fatto. Sugli emendamenti possono intervenire due a
favore e due contro, io sono nella fase di votazione, pun-
to, discorso chiuso. Non darò la possibilità di aprire di-
battito su dibattiti, siamo nella fase di votazione. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente uno contro già c’è stato, quindi uno è già a
fuori. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Procediamo con gli emendamenti Segretario. Il primo emenda-
mento, emendamento presentato dal Consigliere Coppola ed
altri. “Si esprime parere favorevole di regolarità tecnica
e contabile. Favorevole nei limiti degli stanziamenti di
Bilancio che saranno approvati dal Consiglio Comunale”. Pa-
rere del Collegio dei Revisori: “Favorevole condividendo
quanto espresso nel parere del Responsabile dell’Ufficio
Finanziario.” Sono tutti così. In fase di Bilancio stabi-
liamo le risorse dove le vogliamo destinare. Il Consiglio
farà le scelte. Lunedì mattina quando entreremo nel merito
del Bilancio inizieremo a fare le scelte sulle priorità. Ha
la facoltà, due minuti. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Sull’emendamento Uno, volevo fare un di-
scorso generale, faccio l’evento emendamento per emendamen-
to per chiarire la nostra posizione. L’emendamento uno che
abbiamo letto e condividiamo in toto, perché come ben dice-
va lei e come dicevano i colleghi bisogna fare delle scel-
te, perché io qua posso mettere “Io voglio Marsala con 100
vigili in ogni Piazza”, ma c’è da vedere dove trovare i
fondi,  quindi  bisogna  fare  delle  scelte.  Condividiamo
l’emendamento 1, perché in alcuni punti rafforzano le azio-
ni già messe in campo dall’Amministrazione ed altri sono
assolutamente meritevoli, che questa città obiettivamente
in tre anni… per esempio mi riferisco al Punto 3, le colo-
nie estive per i disabili e per i bambini, è un servizio
importantissimo per i nostri cittadini che veniva fatto in
passato ed ultimamente non veniva fatto più, molte e molte
persone chiedono di queste colonie estive e noi siamo asso-
lutamente favorevoli. Quindi Presidente votiamo favorevol-
mente all’emendamento numero 1. 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito i colleghi ad entrare, se ci sono colleghi che sono
fuori dall’Aula perché stiamo per iniziare la votazione.
Chi vuole intervenire sull’emendamento? 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente intervengo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliera. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Esprimo l’apprezzamento per questo emendamento anche perché
trattasi di tematiche che abbiamo sviscerato comunque. Te-
matiche nei confronti delle quale abbiamo dimostrato tutti
quanti molta sensibilità, molta attenzione. Io e Oreste
Alagna condividiamo l’emendamento. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non ci sono altri interventi, possiamo procedere con la vo-
tazione del primo Emendamento. Per appello nominale Segre-
tario.  

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Marrone Alfonso, Meo Agata Federica, Corda-
ro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro,
Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri
Francesca, Milazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-
turo, Licari Linda,  Rodriquez Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 2 Consiglieri: Nuccio Daniele, Gan-
dolfo Michele. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Vinci An-
tonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta
Vito, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa
Valentina, Alagna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul primo Emendamento 21 Con-
siglieri Comunali 30, quorum per l’approvazione 11, l’emen-
damento viene approvato con 19 voti favorevoli e 2 astenu-
ti. Passiamo alla votazione sul secondo emendamento. Ci
sono interventi sul secondo emendamento? Consigliere Coppo-
la. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Su quest’emendamento vorrei capire un attimo tecnicamente.
Quando si parla di cassare quelle che sono le somme stabi-
lite… perché l’emendamento per certi aspetti è in linea con
quello  che  ha  programmato  l’Amministrazione,  sentendo
l’Assessore Angileri. Il problema è se noi tecnicamente ap-
proviamo quest’emendamento, ci troviamo poi nella condizio-
ne che nel Bilancio dobbiamo andare a togliere i soldi che
sono previsti, che sono già stati spesi sostanzialmente? Io
questo vorrei capire. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Chiedo scusa, una precisazione, naturalmente fatti salvi
gli effetti prodotti, dagli atti prodotti fino ad ieri o
fino ad oggi. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Il problema è questo, se Moni Ovadia già non è nelle previ-
sione dell’Amministrazione che cosa vado a cassare io. È
questo quello che vorrei capire. 
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DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Nel D.U.P. è inserito una parte in cui c’è scritto “Secondo
la programmazione del Direttore Artistico Moni Ovadia”. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
In una parte del D.U.P.. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Sì. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Quella problematica o quella operativa? 

PRESIDENTE STURIANO 
Quella da fare. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Quella programmatica. Nel momento in cui viene da… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Da fare, quella del 2019. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Il D.U.P. è triennale, naturalmente fatti salvi gli effetti
prodotti,  perché  se  ci  sono  atti  che  hanno  impegnato
l’Amministrazione non è che si può tornare indietro a revo-
care  gli  atti,  le  manifestazioni  sono  state  fatte.  Una
cosa, non è che le somme sono state destinate a Moni Ova-
dia, sono state destinate al programma predisposto da Moni
Ovadia, ma approvato dall’Amministrazione. Quindi da oggi
in avanti Moni Ovadia non potrà programmare più in quanto
il Sindaco è costretto a revocare l’incarico a Moni Ovadia
visto che non è previsto nel D.U.P..  

PRESIDENTE STURIANO 
La programmazione è Programmazione 2018/2020. La Stagione
2018/2020. Collega. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Da quello che ho capito, dagli interven-
ti, ritengo che l’emendamento 2 è superato anche perché
l’Amministrazione ha già dato il proprio pensiero sulle
scelte. Poi anche sulle scelte della cultura abbiamo fatto
anche un emendamento con i colleghi che andremo a votare
successivamente. Magari se la collega che il Presidente di
Sport, Turismo e spettacolo, si sarebbe confrontata con i
colleghi, magari noi di maggioranza l’avremmo anche votata.

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo capito. Prego collega. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie: Due a favore e due contro, i due contro si sono
espressi, io sono a favore. Chiaramente sono a favore e de-
sideravo puntualizzare che intanto se questa fosse stata la
volontà dell’Amministrazione nel  D.U.P. 2018/2020 questa
parte sarebbe stata evidentemente modificata. Poi poco fa
non ho avuto più disponibilità perché è mancato il tempo,
tra l’altro non è neanche presente l’Assessore al ramo.
Come  ha  detto  bene  l’Assessore  non  può  assumersi,  come
dire, una responsabilità maggiore dal momento che non è
presente l’Assessore, ma non è questo il punto, parliamo di
una programmazione 2018/2020, siamo nel 2018 e qui mi ri-
trovo scritto così “Direttore Artistico, Maestro Moni Ova-
dia”. Quindi abbiamo più volte parlato e condiviso con mol-
ti la possibilità di cassare. Fra l’altro non ho potuto
dire poco fa che c’è stato il problema anche di questa de-
libera sindacale che è contestata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega grazie. Grazie. Segretario procediamo con la vota-
zione per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso, Cor-
daro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Mi-
lazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Rodriquez
Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Cop-
pola Flavio, Meo Agata Federica, Rodriquez Mario, Nuccio
Daniele, Gandolfo Michele,  Licari Linda. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Vinci An-
tonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta
Vito, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa
Valentina, Alagna Luana. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul secondo Emendamento 21
Consiglieri su 30, quorum per l’approvazione 11. Il secondo
emendamento  viene  approvato  con  14  voti  favorevoli  e  7
astenuti. Il Consigliere Ferreri aveva chiesto d’interveni-
re per motivare il voto. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Volevo esternare il mio pensiero e la
mia astensione a quest’emendamento. Uno perché la program-
mazione viene nelle sedi opportune, io ho fatto battaglie
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in quest’aula, e ci sono le Commissioni deputate a farlo e
se  noi  critichiamo  che  spesso  l’Amministrazione  non  ci
coinvolge e non mettiamo sul Tavolo le idee e le proposte,
non stiamo facendo noi nemmeno di Commissione, perché non
si può arrivare in aula con un emendamento che si toglie il
Direttore Artistico di questa città, Moni Ovadia, senza che
noi possiamo trovare l’alternativa o mettere in campo le
idee di Commissione, perché la Presidente lavora autonoma-
mente, arriva in aula con i suoi emendamenti programmati e
li presenta a suo modo ed a suo piacimento, quindi io mi
sono astenuto per questo e spero che la Presidente non pre-
annunci più la parola “vergogna” qui dentro, perché l’ho
sentito molte volte dire “Vergogna”. Presidente io non mi
vergogno di niente, assolutamente… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. Consigliere. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Mi vergogno dei comportamenti in quest’aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere lei è tenuto, così come tutti gli altri, è te-
nuto a votare gli atti con un pregiudizio sulle persone. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Assolutamente no, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei sta esprimendo una giudiziale sulla persona e non le è
consentito. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io lo sto dicendo che mi sono astenuto perché alcuni emen-
damenti, ribadisco… 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei si astiene perché non condivide, è diversa la cosa. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ribadisco, perché si potevano condividere nelle Commissioni
Consiliari. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay, a questo punto ci asteniamo su tutto il resto degli
emendamenti nessuno li ha condivisi, a partire dagli emen-
damenti dell’Amministrazione. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io so che lei difende è normale… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non difendo, difendo il principio. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
È normale, ci mancherebbe. Io ho detto la mia, posso ester-
nare il mio pensiero in quest’aula, senza essere disturba-
to. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha ragione. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Siccome non è la prima volta che vengo disturbato. Se la
collega si sente tirata in causa, per fatto personale re-
plica, ma che nei difenda la collega Ingrassia, sinceramen-
te… Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non la difendo. Io adesso devo dare la parola alla collega
per  fatto  personale,  perché  lei  entra  nel  merito
dell’atteggiamento della collega, mi deve scusare. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io entro nel merito dell’atteggiamento della Commissione e
della Presidente, non della collega. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’ha presentato come Consigliere Comunale assieme ad altri,
non l’ha presentato come Presidente della Commissione, mi
scusi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Posso dire il mio pensiero, lei rappresenta il Presidente
della II° Commissione Consiliare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay, continuo a dire, se volete intervenire per dichiara-
zioni di voto, la dichiarazione di voto non significa… è
dichiarazioni di voto. 

CONSIGLIERE FERRERI 
E l’ho fatto Presidente. Mi sono astenuto perché non sono
stato coinvolto e non c’è la programmazione. 

PRESIDENTE FERRERI 
Prego collega. 

CONSIGLIERA LICARI LINDA
Presidente avevo chiesto di parlare. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Chiedo scusa, Consigliera, prego, prego. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Mi deve scusare, lei quando si presenta e tocca a lei, le
do la parola. Non basta alzare la mano. È come a scuola, se
ogni bambino alza la mano, penso che a turno do la parola.
Tocca alla collega Arcara, poi alla collega Ingrassia e poi
tocca alla collega Licari. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Allora Consigliere Ferreri… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere scusate, per dichiarazione di voto. Il dibttito
è scuso. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io ho votato a favore perché noi votiamo aiutare
quest’Amministrazione. Nel momento in cui vogliamo che la
Commissione Politiche Culturali possa intestarsi delle ini-
ziative sul Piano Culturali è perché vogliamo procedere
nell’ottica di quello che il Vice Sindaco chiama Spending
Review. Spending Review è anche questo per noi ecco perché
abbiamo votato a favore. Noi stiamo dando indirettamente un
aiuto all’Amministrazione e mi aspetterei questo anche da
voi. Per altro, Presidente, io chiedo scusa proprio per…
non  voglio  entrare  nelle  polemiche,  ma  da  chi  sostiene
l’Amministrazione  non  mi  aspetto  certamente  emendamenti.
Attenzione da chi sostiene l’Amministrazione per logica non
mi aspetto emendamenti. Va bene, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continuo a dire che sono dichiarazioni di voto, il dibatti-
to è stato chiuso. Non do più la parola a nessuno, se non
per dichiarazioni di voto. Se la do e qualcuno esce fuori
dal binario tolgo la parola. Ognuno che vuole intervenire
per dichiarazioni di voto ne ha la facoltà, limitatevi alle
dichiarazioni di voto. Collega Licari a lei la parola, la
collega rinuncia. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Do la mia dichiarazione di voto, mi sono
astenuta semplicemente perché da quanto ho appreso in que-
sta sede, forse l’altra sera pure ne aveva parlato l’Asses-
sore  Ruggeri  alle  attività  culturali,  era  intenzione
dell’Amministrazione portare avanti… e già un lavoro è sta-
to iniziato, devo dire, forse non tutti se ne sono accorti,
però durante l’anno sono stati coinvolti gli artisti locali
in diverse attività, molte delle quali l’altra sera ha ci-
tato  il  collega  Alessandro  Coppola,  quando  erroneamente
chiedeva dei contributi dati ad alcuni eventi realizzati
quest’estate. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Licari forse non ci siamo capiti, continuo a
dire limitatevi alla dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Pertanto dico che mi sono astenuta per queste motivazioni,
ringrazio l’Assessore che ha dato chiarimenti in merito a
quella che è la volontà dell’Amministrazione, ovvero di
portare avanti una stagione teatrale basandosi principal-
mente sul lavoro fatto dai Cantieri Culturali degli Artisti
che sono stati coinvolti già dal mese di gennaio fino ad
ora. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Collega Ingrassia vuo-
le intervenire per dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
No! 

PRESIDENTE STURIANO 
La mia dichiarazione di voto, sul perché voto favorevolmen-
te. Non mi posso sentir dire dopo due anni che per il terzo
anno l’Amministrazione sta lavorando per ridimensionare il
Progetto di Moni Ovadia. Dopo due anni o si rilascia un
progetto o si chiude, o si rilascia o si chiude, non possu
sentirmi dire dall’Amministrazione che stanno lavorando per
ridimensionare  il  progetto,  non  è  concepibile,  per  me,
quindi voto… Mi scusi, o eliminare o ridimensionare signi-
fica…,  allora  mettetevi  d’accordo.  Segretario  procediamo
con la votazione sul terzo emendamento, gli emendamenti
tecnici presentati dagli Uffici Turismo e dall’Ufficio Ser-
vizi Sociali. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Sul terzo emendamento la votazione. O ci sono interventi
due a favori e due contro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non mi sembra, sono emendamenti tecnici, almeno che voglio-
no intervenire è una loro prerogativa e ne hanno la facol-
tà. Due a favore e due contro sull’emendamento tecnico.
Nessuno chiede d’intervenire? 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Ma ha relazionato qualcuno su questi emendamenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Già sono stati relazionati. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Chi ha relazionato mi scusi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ho relazionato io sull’emendamento. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Non sono quelli che l’Amministrazione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono  gli  emendamenti  tecnici  dell’Amministrazione,  degli
Uffici più che dell’Amministrazione. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
E relaziona lei per gli Uffici. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Visto che non era sottoscritto da nessu-
no, l’ho sottoscritto e l’ho fatto proprio come Presidente
del Consiglio. 

CONSIGLIERE GANDOLFO  
Io ho bisogno del conforto dell’Amministrazione prima di
votare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora chiedo che venga in Aula l’Assessore ai Servizi So-
ciali e l’Assessore al Turismo. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Il dibattito è chiuso Presidente, dovevano essere relazio-
nati prima e non ora. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Io voglio sentire l’Amministrazione per questi emendamenti.

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con la votazione, due a favore di
voto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Volevo intervenire per dire che sono a favore. Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Può intervenire, ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Siccome va di fretta. Io condivido l’emendamento presentato
dal collega Galfano. Non è questo il tre? 

CONSIGLIERE GALFANO 
È quello dell’Amministrazione. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata
Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola Leo-
nardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna
Rosanna,  Angileri  Francesca,  Milazzo  Eleonora,  Ingrassia
Luigia, Galfano Arturo, Licari Linda. 

Hanno votato “No” n. 1 Consigliere: Gandolfo Michele.

Si sono “Astenuti” n. 1 Consiglieri: Nuccio Daniele.

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Gerardi
Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta Vito, Alagna
Walter, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa Valentina, Ala-
gna Luana, Rodriquez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul terzo emendamento 21 Con-
siglieri su 30, quorum richiesto per l’approvazione 11.
L’emendamento viene approvato con 19 voti favorevoli, 1
contrario e 1 astenuto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Chiedo d’intervenire sulla votazione, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha la facoltà Presidente. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Io volevo un conforto del Segretario Generale sul punto,
cioè  se  è  fattibile  che  un  emendamento  presentato
dall’Amministrazione  venga  presentato  dal  Presidente  del
Consiglio e sottoscritto dal Presidente del Consiglio. Se-
condo me è illegittima la procedura. Poi voi siete i padro-
ni e potete fare quello che volete. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario esprima un parere. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Il Segretario non esprime pareri di legittimità, è stato
votato dal Consiglio Comunale, è stato presentato con tutti
i pareri favorevoli, dei Revisori, del Responsabile del
Servizio Finanziario e non io non vedo nulla. È stato fatto
proprio dal Consiglio Comunale e quindi non vedo ragioni di
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illegittimità in atto, quindi vado oltre e non è previsto
un parere o un preventivo parere di legittimità mio. Però
ritengo che il Consiglio Comunale ha approvato a stragrande
maggioranza, l’ha fatto proprio, il Presidente del Consi-
glio l’ha firmato pure, è stato presentato dall’Ufficio con
tutti i pareri di regolarità tecnica e dei Revisori dei
Conti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’emendamento numero 4. Prego sull’emendamento
4. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Parliamo di due luoghi per Marsala ecce-
zionali, bellissimi, di grande rilievo di cultura e di bel-
lezza. Però mi viene un dubbio Presidente, questo Fossato
Pubblico appartiene alla Regione. La Chiesa di Santa Maria
della Grotta appartiene anche alla Regione? Sì. Queste sono
delle scelte che bisogna fare. Io posso decidere di… la Re-
gione dico “Io voglio Santa Maria della Grotta e la ri-
strutturo, la rendo agibile”, certo non saranno questi i
costi. Io dico Presidente abbiamo tanti luoghi a Marsala
che necessitano di cure, a me piacerebbe tantissimo che
questi luoghi venissero resi alla gloria di com’erano un
tempo, però bisogna fare delle scelte. Poi la Regione Sici-
liana, noi che siamo Calabresi? La Regione Siciliana perché
non si occupa di questi luoghi? Perché non lo fa, perché lo
dobbiamo acquisire noi. Ma acquisiamo oneri ed onori. Ci
vogliono delle somme spese, io come faccio a votare un
emendamento del genere se non so effettivamente il costo di
quanto vado a spendere per rendere agibili tali luoghi. Poi
mi risulta che nel Fossato Punico c’è anche una chiesa, il
secondo punto scusate. La copertura della chiesa è in otti-
me condizioni? Come faccio a votare un emendamento di una
tale portata, acquisisco due beni quando comunque abbiamo
beni comunali di Marsala senza sapere i costi effettivi?
Non è legittimo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Rosanna Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Capisco perché sono stata assente, sono
arrivata in ritardo Presidente, che quest’emendamento porta
la firma del nostro Vice Presidente, Arturo Galfano, il
quale qualche annetto fa ci ha dato la facoltà di visitare
Santa Ria delle Grotte, credo che si chiami, una chiesa
bellissima, da rivalutare e da far conoscere al mondo inte-
ro, perché è un luogo dove c’è cultura, tradizione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Un tesoro per la città. 
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CONSIGLIERE GENNA 
Ed è un tesoro inestimabile. Poc’anzi ho accompagnato un
mio amico a fare un giro e chiedevo al mio collega Vice
Presidente la possibilità di visitare anche altre realtà
del  Marsalese  che  non  sono  oggi  valorizzate  nel  giusto
modo, per cui io da Consigliere Comunale, ma anche penso di
interpretare la volontà dei miei colleghi ritengo che meri-
ti un plauso il collega che ha tenuto in considerazione la
possibilità di rivalutare questi luoghi che sono favorevoli
alla sua iniziativa. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La collega Ingrassia e poi il collega Coppola. 

CONSIGLIERE INGRSSIA 
Una brevissima dichiarazione di voto, chiaramente favorevo-
le, perché si parla di acquisizione e quindi è già un passo
importante che dal momento che è possibile farlo, acquisire
questi luoghi di strategica importanza, della possibilità
dell’acquisizione sono assolutamente convinta. Sulla pro-
gettualità futura per fare sì che questi posti siano asso-
lutamente inseriti in un percorso turistico, che faccia de-
cisamente uno slancio… che slanci Marsala verso punte più
alte ci credo e ci spero, cioè non è questo l’oggetto al
momento  dell’emendamento.  Sull’acquisizione  nessunissimo
dubbio, anzi favorevole. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente anche io sono favorevole, perché al di là della…

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere due a favore già si sono espressi, se c’è qual-
cuno che è contrario ha la facoltà di espressione. Se è
contrario può intervenire. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente mi viene difficile dire contrario, nel senso che
non è un voto di contrarietà, perché nulla da dire con
l’interesse che ha mostrato il collega per questi due beni.
Addirittura la Chiesa di Santo Stefano durante la giornata
della Terra ho avuto il piacere di vedere delle immagini
dei sotterranei che sono veramente straordinari. L’unico
dubbio che viene collega è solo questo, non la prenda come
una cosa personale, perché io l’apprezzo per quest’emenda-
mento, Santa Maria della Grotta è un’altra cosa è un’altra
chiesa, ricordiamoci. 

CONSIGLIERE GALFANO 
7 milioni di euro ci vogliono. Qua solo 3.000,00 euro. 
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CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Io su questo volevo arrivare, perché dico ma siamo certi di
questa cosa. Perché per me era più giusto fare un incontro
con gli esperti, anche con i nostri Dirigenti, per capire
se veramente la cifra è questa, perché ricordiamoci che
stiamo parlando anche di tutto il sotterraneo e se ci pren-
diamo l’onere di avere questi luoghi sulle nostre spalle
può essere pure che le spese non sono più di 3.000,00 euro,
ma la cifra aumenta. È solo questo il mio dubbio. Io avrei
voluto il Dirigente Patti che ci desse qualche delucidazio-
ne in merito, perché il parere poi… quello che è stato det-
to credo che sia solo contabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, se prima non viene acquisita, non sappiamo nemmeno
come intervenire. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Però io da quello che ho capito è una… se noi votiamo favo-
revolmente questa sera vuol dire che dobbiamo trovare le
somme. 

PRESIDENTE STURIANO 
Significa che sta dando mandato all’Amministrazione di la-
vorare per l’acquisizione e la consegna al Comune. Poi su-
gli interventi da fare successivamente li quantificheremo
nel Piano Triennale, successivo o nel Bilancio. Secondo me
è un dibattito ed una discussione che va fatta successiva-
mente. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Non prendetela come una cosa… il mio dubbio è lecito, credo
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Legittimo, legittimo. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
È legittimo perché dico che a me sarebbe piaciuto anche ac-
quisire… forse anche il collega Daniele Nuccio aveva propo-
sto al Sindaco e non è stato preso in considerazione, di
acquisire anche il Carcere. Il Carcere sarebbe stato vera-
mente per tutta la città un monumento importante da avere
al patrimonio e da dedicare magari a case delle Associazio-
ni, a cantieri culturali. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega è in dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
È stato detto di no. Volevo motivare il più possibile per-
ché non voglio che il collega pensi...  
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PRESIDENTE STURIANO 
Va bene, grazie. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Questa è la motivazione. Ci sono tanti altri beni, per cui
credo che andrebbe fatta una valutazione un po’ più genera-
le. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Segretario procediamo con la votazione per appello
nominale. 
Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Mar-
rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leo-
nardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna
Rosanna, Angileri Francesca, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-
turo, Rodriquez Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 6 Consiglieri: Ferreri Calogero, Meo
Agata Federica, Rodriquez Mario, Nuccio Daniele, Gandolfo
Michele, Licari Linda.

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Gerardi
Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta Vito, Alagna
Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giu-
seppa Valentina, Alagna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione del quarto Emendamento 21
Consiglieri Su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 11,
l’emendamento viene approvato favorevolmente con 15 voti
favorevoli e 6 astenuti. Prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Grazie Presidente. È stato un emendamento lodevole da parte
del Consigliere amico mio Galfano, lo voglio ripetere che è
un mio amico. Voglio dire una cosa caro Consigliere Galfa-
no, per quanto riguarda il Fossato Punico è pieno di verde,
anche se lo si acquisisce rimane sempre con il verde, nes-
suno se ne accorge. La mia astensione è stato quello che mi
ha fatto pensare, se alla chiesa un domani cade un corni-
cione, cade un tetto, io non so le condizioni di questa
chiesa, come diceva ieri il Sindaco, possiamo prendere tut-
to, ma poi chi li mantiene se non abbiamo, molte volte, i
soldi per mantenere le cose che già sono in nostro posses-
so. Solo per questo mi sono astenuto. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Io ho sottolineato il mio voto dicendo
che  ero  favorevolissimamente  convinto  di  votare  di
quest’emendamento,  perché  da  Architetto  mi  dispiace  per
qualcun altro che è presente in quest’Aula che fa la mia
stessa professione, non riuscire a capire quale sia la va-
lenza storico – patrimoniale di due beni così, mi sembra un
pochettino riduttivo andare a dire determinate cose. Io non
sto attaccando né te e né nessuno, io sto dando la mia di-
chiarazione di voto Presidente. Presidente ogni volta quan-
do sono io che interrompo gli altri sono stato anche ammo-
nito in quell’Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continui. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
È chiaro. Io non offendo, offendono gli altri. Offendono
gli altri. Se poi qualcuno oggi in quell’Aula e che fa par-
te di quest’Amministrazione, che è pure un Assessore, si
permette di dire che ha l’educazione ed il rispetto, quando
questa persona in quell’Aula ha mancato di rispetto alla
mia persona. Andiamo calmi con il rispetto alle persone.
Andiamo calmi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. Consigliere vale anche per lei, io le ho dato
la parola per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente l’avevo un pochettino qua, aspettavo il momento
per poterlo dire e l’ho detto, anche perché mi ci hanno
portato a dirlo, volevo anche tacere, perché a volte tacere
è meglio ed invece si ha la presunzione e L’Ipocrisia di
dire determinate cose. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Stavo dicendo, il mio voto è stato favorevole semplicemente
ed esclusivamente per il fatto che queste due aree rappre-
sentano per Marsala un patrimonio storico e culturale enor-
me, quindi spero che quest’emendamento abbia il suo corso,
perché recuperare il Fossato Punico, che non sono solamente
i quattro alberi, il Fossato Punico rappresenta storicamen-
te un qualche cosa di grande per la nostra città ed il re-
cupero di questa parte di porzione della città, darebbe lu-
stro a questa città. Mi dispiace che molte persone qui den-
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tro non riescono a percepire, non è un’offesa, è solamente
non riuscire a percepire quale sia il valore storico. Gra-
zie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Daniele Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente molto brevemente. Ne approfitto ora che siamo
all’inizio degli emendamenti anche per dare una motivazione
sul perché mi astengo anche su questo, ma anche su quelli
che verranno. In linea di principio, il mio modo di vedere
le cose non si modifica un atto, ma parlo per me, per
l’azione che porto avanti stasera, non ho interesse alcuno
a modificare un atto che esisterò contrariamente quando
alla fine della discussione saremo lì. Emerge sul tema,
chiedo scusa, in atto, ma magari ci riserviamo di approfon-
dirlo dopo una questione che il collega Rodriquez poneva,
quello che disse ieri il Sindaco, “Non dobbiamo acquisire
beni perché presuppongono la manutenzione”. Questo signifi-
ca certificare il fallimento di una politica che dice già,
da per certo “Le cose staranno così, non saremo nelle con-
dizioni di cambiarle”. Quando io dissi il Carcere, così
come  sono  completamente  d’accordo  ad  acquisire  l’intero
Fossato in un’idea di strategia di riqualificare un’area
del centro storico importante. Quando dissi “Acquisiamo an-
che, o per lo meno troviamo un accordo con l’ASP per avere
l’ospedale San Biagio” mi si disse quello che diceva Mario
Rodriquez: “Ma se cade un cornicione e muore qualcuno di
chi è la responsabilità”. Io pongo il problema che se cade
il cornicione e muore qualcuno, sia questo svedese, Svizze-
ro o marsalese è altra storia, di fatto il cornicione è
crollato, la via Armando Diaz è impraticabile da una setti-
mana. Quindi certifichiamo che non cambieremo mai nulla a
me dà fastidio quest’approccio. Ci tenevo a sottolineare
quest’aspetto. Poi mi riservo più tardi di fare una valuta-
zione complessiva rispetto al Piano. Grazie. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente posso? Stavo per dire poc’anzi che è lodevole ed
apprezzabile  l’emendamento  proposto  dal  Collega  Galfano.
Per quanto riguarda alcuni siti è pur vero che fino ad ora
non c’è la disponibilità di darlo al Comune di Marsala. Il
problema  è  che  rientrano  in  un  patrimonio  che  sono
all’interno del nostro territorio e che spesso sono in com-
pleto stato di abbandono, prendi Via Pomilia, prendi via
Cicerone, dove noi non possiamo intervenire, perché non è
nostro. Al di là della Chiesa di Santo Stefano, il Fossato
Punico è un’area, è un polmone, diciamo così, perché ci
sono alberi, dunque naturale, però io inviterei il Collega
Galfano, penso anche tutto il Consiglio Comunale, di predi-
sporre un atto d’indirizzo di acquisire quelle che sono al-
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cune aree. Perché come facciamo a far fare un percorso tu-
ristico,  se  poi  andiamo  in  Via  Pomilia  e  ci  troviamo
quell’indecenza. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora Presidente secondo me bisognerebbe trovare le condi-
zioni per acquisire i patrimoni che possiamo gestire come
Comune ed altri che bisognerebbero, sicuramente, di un in-
tervento anche cercando di reperire dei fondi comunitari. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Consigliere. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Dunque per questo ho votato favorevolmente, concludevo, di
predisporre un atto d’indirizzo, collega Galfano, anche per
come possono essere incentivati anche i privati a gestire
alcuni siti d’interesse storico – culturale. Questo è quel-
lo che ritengo che sia necessario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Coppola. Per dichiarazione di voto le do la
parola. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Sta passando un messaggio completamente
errato, come se chi è che ha votato astenuto non volesse
questi beni, assolutamente. I beni non sono privati che il
privato giustamente non vuole i lavori, i lavori sono della
Regione, un Ente Pubblico. Dobbiamo sottolineare il messag-
gio che possa passare all’esterno di quest’Aula che noi non
vogliamo che questi beni vengano recuperati, non è così as-
solutamente, la regione dovrebbe valorizzare questi beni,
la Sovrintendenza dovrebbe, dovrebbe e lo deve fare. Io non
sto dicendo che questi beni noi non li dobbiamo acquisire,
ma noi abbiamo altre… villa Genna è in totale abbandono,
villa Cavallotti, ieri ci lamentavamo della villa Cavallot-
ti. Ci sono delle scelte da fare, sono delle scelte da
fare, molti beni immobili li stiamo vendendo perché non
possiamo recuperarli. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente che sia chiaro che noi non è che non vogliamo
acquisire questi beni, ma questi beni sono di un Ente pub-
blico. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega sono d’accordo. Però se il principio è questo, si-
gnifica non acquisiremo mai i Capannoni Nervi, perché non
ci interessano per lo stesso principio, non acquisiremo
nulla, ma abbiamo acquisito Palazzo Fici, Palazzo Grignani,
il Parco Archeologico. Guardate ne discuteremo in un’altra
sede, non è questo il momento, siamo in fase di votazione.
Il messaggio passa per quello che è. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, soltanto due parole, non voglio soffer-
marmi  perché  diventerei  poi  magari  antipatico.  Soltanto
vorrei precisare una cosa, nel D.U.P. viene detto e sotto-
lineato  che  l’intervento  culturale  soltanto  per  Palazzo
Fici e Palazzo Grignani. Collega Meo, Palazzo Fici e Palaz-
zo Grignani sono anche della Regione, com’è così pure il
Teatro Impero, sono stati acquisiti dal Comune, ha fatto
dei progetti e li ha valorizzati, prepariamoci per il futu-
ro, acquisiamo il Fossato Punico, che ci viene data l’occa-
sione di averlo gratis, acquisiamo la chiesa di Santo Ste-
fano che ci viene data l’occasione di averla gratis e fac-
ciamo dei progetti e domani creiamo un percorso culturale
per  tutti.  Non  è  perché  vogliamo  questo  o  vogliamo
quell’altro, sulle spese le dico subito… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere, la dichiarazione di voto vale anche per lei.
Ci sarà modo ed occasione e momento di discuterlo successi-
vamente. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Mi fermo Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siamo in fase di votazione colleghi. Passiamo al quinto
emendamento. Chi vuole intervenire sul quinto emendamento?
Emendamento della collega Licari ed altri. Nessuno chiede
di intervenire, Segretario procediamo con la votazione per
appello nominale. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Il primo firmatario è la Consigliera Licari e poi i Consi-
glieri Licari, Meo, Ferreri ed altri. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente ho sottoscritto l’emendamento e volevo soffer-
marmi proprio su alcuni punti quegli dei video trailer.
Gira, per esempio, da un anno un video Trailer della Sici-
lia in cui ci sono dei paesaggi della nostra Marsala che
sono meravigliosi e molte persone mi dicono che in questo
video, vogliono sapere qual è la cattedrale che si vede, ed
è la quella nostra di Marsala. Quindi l’importanza della
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visione esterna della nostra città e di tutti i nostri
beni, che possa fare da sviluppo in tutto il mondo, perché
adesso con i video trailer che girano all’interno dei So-
cial Network e del Web sono visibili in tutti i punti del
mondo, quindi per noi che il Comune possa fare un video
trailer con tutte le nostre bellezze sarebbe una cosa otti-
ma a livello turistico e di comunicazione e promozione del
nostro territorio. Anche i Siti branding sono molto impor-
tanti, per esempio abbiamo l’immagine di New York, abbiamo
tutti i gadget con le immagini ed i monumenti storici più
importanti della nostra città. Io ricordo e voglio ricorda-
re in quest’Aula che ho fatto un esame nel mio corso di
Laurea con il professore Argentino, un professore che vo-
glio ricordare perché … 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera la invito a concludere. 

CONSIGLIERE MEO 
L’importanza del merchandising e dei nostri oggetti, del
nostro vino e dei nostri monumenti e che possa fare in modo
che la nostra città venga riconosciuta in tutto il mondo,
anche attraverso i gadget ed i video trailer. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente io sono a favore dell’emendamento, soprattutto
nella parte che riguarda la questione ambiente. Anzi colgo
il momento che l’educazione ed al senso civico per il ri-
spetto dell’ambiente potrebbe essere integrato proprio per
in quei progetti di quell’emendamento al numero 1 che ab-
biamo già votato favorevolmente, anche per quanto riguarda
una serie di questioni, anche nelle Colonie Estive. Non è
che le Colonie Estive devono servire solo per farsi il ba-
gno, che sia chiaro. Quindi trova il mio voto favorevole,
senza dubbio, per tutto l’emendamento. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altri interventi? Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Prendo la parola per esprimere il mio
parere favorevole sull’emendamento, proprio per quello che
è stato detto poc’anzi dal collega Coppola, perché la mia
parte politica sotto l’aspetto ambientale, sai benissimo
Linda  che  siamo  pienamente  d’accordo.  Personalmente
quest’estate ho fatto diverse attività sotto quest’aspetto,
quindi non posso che essere favorevole all’approvazione di
quest’emendamento. Grazie Presidente. 

57Consiglio Comunale del 28/09/2018



CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente per dichiarazione di voto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Guardi Presidente non mi convince l’emendamento perché qua
ad un certo punto trovo la diminuzione della tariffa a ca-
rico della cittadinanza in conseguenza della diminuzione…
c’è un accavallarsi anche di situazioni… noi a furia di di-
minuire questa tariffa, questa TARI  chi la paga. Quello
non la può pagare perché è povero, quello non può pagare
perché è… allora questa TARI, chi la va a pagare? 13 milio-
ni e passa di tariffa chi la va a pagare di questo passo,
stiamo attenti nel voler mettere insieme diversi aspetti
evidentemente,  pur  condividendo  l’impostazione  di  fondo,
però purtroppo esprimo il mio voto contrario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con la votazione. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Questo è già previsto nel D.U.P. Collega Arcara. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa… 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
È una citazione che ho riportato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non le ho dato la parola collega. Segretario proceda con la
votazione.  

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Cop-
pola Flavio, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodri-
quez Mario, Licari Linda,  Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “No” n. 3 Consiglieri: Marrone Alfonso, Coppo-
la Leonardo Alessandro, Genna Rosanna. 

Si sono “Astenuti” n. 10 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Vinci Antonio, Arcara
Letizia, Di Girolamo Angelo, Angileri Francesca, Ingrassia
Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele. 

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Gerardi
Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta Vito, Alagna
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Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe,
Piccione Giuseppa Valentina, Alagna Luana. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul quinto emendamento 20
Consiglieri su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 11,
l’emendamento viene respinto con 7 voti favorevoli, 3 voti
contrari e 10 astenuti. È stato respinto con 7 voti favore-
voli. Prego Consiglieri Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Per motivazione il mio voto di astensio-
ne, precedentemente come lei sa io non ho partecipato a
nessuno degli emendamenti, nessuno dibattito né in aula e
né fuori da quest’Aula, nella stanza accanto. Ho votato fa-
vorevolmente l’emendamento quello che riguarda il dottor
Galfano, sull’acquisizione delle aree perché già ne avevamo
discusso qui in aula in occasione della presentazione del
D.U.P. del Sindaco, quindi ne ero a conoscenza. Quest’emen-
damento è sicuramente è meritevole di essere accolto per le
motivazioni che ha espresso il mio Capogruppo, ma non es-
sendo stato mai coinvolto in un emendamento consiliare di
Gruppo, mi sono espresso con il mio voto di astensione ma
non voglia intendersi che non ho mai avuto nozione e condi-
zioni di capire il mio Gruppo che cosa stava presentando. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Vinci. Anche la mia è stata un’astensione
per le stesse motivazioni. Passiamo all’emendamento numero
6, presentato dalla collega Letizia Arcara. Il Collegio dei
Revisori dà parere tecnico contabile ed esprime parere fa-
vorevole, se inteso come attività di ricerca e di finanzia-
mento comunitario. Assolutamente sì. Parere favorevole tec-
nico e contabile. Possiamo procedere con la votazione del
sesto emendamento. Per appello nominale Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso, Vin-
ci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessandro,
Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri
Francesca,  Ingrassia  Luigia,  Galfano  Arturo,  Rodriquez
Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 3 Consiglieri: Ferreri Calogero, Ro-
driquez Mario, Gandolfo Michele. 

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Coppola Flavio, Chianetta
Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Sina-
cori Giovanni, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Nuccio Danie-
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le, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa
Valentina, Alagna Luana, Licari Linda. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul sesto emendamento 17 Con-
siglieri Comunali su 30, quorum richiesto per l’approvazio-
ne 9. Il sesto emendamento viene approvato con 14 voti fa-
vorevoli e 3 astenuti. Passiamo alla votazione del  settimo
emendamento. Segretario mettiamo in votazione il  settimo
emendamento, emendamento presentato e relazionato da me.
Non ci sono interventi e quindi possiamo procedere con la
votazione per appello nominale, Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Mar-
rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leo-
nardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna
Rosanna, Angileri Francesca, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-
turo, Rodriquez Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Meo
Agata Federica, Rodriquez Mario, Nuccio Daniele, Gandolfo
Michele. 

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Gerardi
Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiotta Vito, Alagna
Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione Giu-
seppa Valentina, Alagna Luana Licari Linda. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul settimo Emendamento 20
Consiglieri Comunali su 30, quorum per l’approvazione 11.
L’emendamento viene approvato favorevolmente con 15 voti
favorevoli e 5 astenuti. Collega Coppola per dichiarazione
di voto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Ho espresso il mio voto favorevole per-
ché ritengo la proposta di emendamento proprio in linea con
quello che è stato detto da me e dal collega Sinacori ed
anche dal collega Milazzo negli interventi che sono stati
fatti precedentemente. Che cosa voglio dire, che c’è quella
parte che non è quella programmatica e strategica, ma è
quella operativa, che è quella di ogni giorno, dell’insod-
disfazione che spesso hanno i cittadini, incominciando dal-
la derattizzazione che ritengo che sia una questione seria
e delicata, perché riguarda l’igiene ed anche il decoro,
come anche il Verde pubblico, sono degli interventi che la
città necessita e bisogna sostenere questa situazione. Non
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si può pensare in grande, quello che ha detto l’altra sera
la maggior parte dei Consiglieri Comunali. Poi tutti gli
emendamenti che sono stati votati, anche quelli che non
sono stati approvati erano meritevoli, secondo me, di acco-
glimento. Io mi sono astenuto solamente in uno, ma non per-
ché non lo condividevo, perché non ho avuto chiara esatta-
mente la questione sul rapporto che intrattiene oggi il
Consiglio Comunale con Moni Ovadia. Pertanto sono dispia-
ciuto che a volte il Consiglio Comunale lascia l’aula, si
lasci trasportare più da quelle che sono le emozioni, o
dalle simpatie o le antipatie, a seconda di chi presenta o
non presenta gli emendamenti, di questo mi dispiace. Ripe-
to, collega, io non mi sono astenuto perché l’hai presenta-
to tu, ho avuto un momento che per me non è stata soddisfa-
cente quella questione, ma era condivisibile sotto un certo
punto di vista, perché l’abbiamo detto, abbiamo contestato
quello che è stato il lavoro o quanto meno le stagioni tea-
trali che sono state sia per il 2017, che per il 2018 che
sono state a mio modo di vedere fallimentari, per il rap-
porto di collaborazione con Moni Ovadia sicuramente non è
che andava cassato, andava rivisto ed eventualmente doveva
contenere un emendamento per fare altre scelte. Solo que-
sto, perché quando si parla di cassare o di togliere com-
pletamente sinceramente mi fermo un attimo e voglio riflet-
tere, questo è, perché io li avrei votati tutti gli emenda-
menti, perché meritavano accoglimento, anche quello della
Collega Licari, che mi dispiace che non è stato approvato,
in quanto aveva degli elementi e dei punti che sicuramente
potevano essere utili, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Fattibili. Fattibili, sono punti fattibili, sul Bilancio ci
sono i Capitoli specifici. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Purtroppo qua si innescano meccanismi, poteva essere il mo-
mento in cui tutto il Consiglio Comunale poteva condividere
alcune scelte, questa è la verità, invece poi ci ritroviamo
a contrastarci su questioni quasi personali che alla città
non interessa, questa è la verità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo  all’ottavo  emendamento.  Emendamento  presentato
dalla collega Letizia Arcara. Se nessuno chiede d’interve-
nire per dichiarazione di voto io metto in votazione diret-
tamente il punto 8, l’emendamento numero 8, quello sulle
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periferie. Procediamo con la votazione per appello nomina-
le, Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Marrone Alfonso, Cor-
daro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri Francesca, In-
grassia Luigia, Galfano Arturo, Rodriquez Aldo. 
Si sono “Astenuti” n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Cop-
pola Flavio, Meo Agata Federica, Rodriquez Mario, Nuccio
Daniele, Gandolfo Michele, Licari Linda. 

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiot-
ta Vito, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe,
Piccione Giuseppa Valentina, Alagna Luana.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’ottavo emendamento 20
Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto per l’approva-
zione 11. L’emendamento viene approvato con 13 voti favore-
voli e 7 astenuti. Passiamo all’emendamento… Prego, ne ha
la facoltà. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente io mi sono astenuto a quest’emendamento della
collega Arcara per il discorso delle periferie. Quando si
parla di Periferie va fatto un discorso unitario da nord a
sud e naturalmente nelle scelte fatte, nel Piano Annuale,
magari la maggioranza di questo Consiglio Comunale ha tolto
alcune somme che erano destinate alle periferie, alle in-
compiute. Per me periferie  è un discorso unitario, parlare
di tutto, un emendamento al D.U.P. che dice tutto e dice
nulla, quindi parlando di periferie ci possiamo sedere at-
torno alla Commissione che lei è Presidente e parliamo se-
riamente di periferie ed a che cosa serve ai quartieri at-
torno alla città. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’emendamento numero 9. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io ritiro l’emendamento numero 9, perché intendo
predisporlo come atto d’indirizzo tra l’altro anche con ri-
ferimenti normativi appositi, quindi ritiro l’emendamento
numero 9. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega. Quindi a questo punto anche l’emendamento
10 e 11. L’emendamento 10 e 11 che riportano pareri sfavo-
revoli, però può essere presentato come atto d’indirizzo
per la prossima programmazione 2019/2021. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io su questi emendamenti intendo subito produrre
un subemendamento, se è possibile, onde procedere all’eli-
minazione della risorsa che avevo previsto, che intendo
cassare, quindi eliminare, sopprimere, naturalmente inse-
rendo compatibilmente con… Se non è possibile, Presidente,
va bene, li ritiro e li presento come atto d’indirizzo. Se
ci sono delle procedure complicate va bene. Grazie, Presi-
dente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Va bene. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente chiedo scusa, posso su quest’emendamento numero
10? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
La collega vuole presentare un atto d’indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non si può fare. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Mi faccia… 

PRESIDENTE STURIANO 
In questo momento non si può fare. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Non sto dicendo che lo sta facendo in questo momento, sto
dicendo un’altra cosa Presidente. Sì, fai l’atto d’indiriz-
zo, ma ti voglio ricordare che sul Bilancio Partecipativo
io ho già presentato ed è in fase di discussione, questo
stavo dicendo, credo che sia una ripetizione. 

PRESIDENTE STURIANO 
È un atto che può essere discusso e presentato come atto
d’indirizzo appena discuteremo il Bilancio di Previsione.
Il numero 10 ed il numero 11 sono stati ritirati. A questo
punto passiamo alla votazione del Documento Unico di Pro-
grammazione 2018/2020 così come emendato. Se nessun chiede
d’intervenire… stiamo votando direttamente sull’atto, vuole
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intervenire? Su cosa vuole intervenire? Si può esprimere
sull’atto per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Dichiaro il nostro voto favorevole al
Documento Unico di Programmazione e poi dopo che abbiamo
votato gli emendamenti, così come emendato, io vorrei chie-
dere agli Uffici prima di votare il Bilancio se è possibile
avere una relazione dettagliata su questi emendamenti e su
dove verranno tolti i fondi e quindi messi in questi emen-
damenti che abbiamo votato. Se è possibile prima del Bilan-
cio, grazie mille Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Segretario procediamo con la votazione per appello
nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Marrone Alfonso, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia,
Angileri Francesca, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Lica-
ri Linda. 

Hanno votato “No” n. 4 Consiglieri: Vinci Antonio, Genna
Rosanna, Gandolfo Michele Rodriquez Aldo. 

Si sono “Astenuti” n. 1 Consiglieri: Di Girolamo Angelo. 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Coppola Flavio, Chianetta
Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giovanni, Cimiot-
ta Vito, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora,
Milazzo Giuseppe, Piccione Giuseppa Valentina, Alagna Lua-
na. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Presidente posso intervenire per dichiarazione di voto? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Documento Unico di Pro-
grammazione 19 Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto
per l’approvazione 10. Il D.U.P., Documento Unico di Pro-
grammazione viene approvato con 14 voti favorevoli, 4 voti
contrari e 1 astenuto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Posso Presidente per dichiarazione di voto? 
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PRESIDENTE STURIANO 
Può, ne ha la facoltà e le do la parola. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Io mi sono astenuto su tutti gli emendamenti presentati, ho
votato contro il D.U.P. in maniera conseguenziale. Il voto
contrario è un voto contrario a quest’Amministrazione. Io
ho presentato la mozione di sfiducia a quest’Amministrazio-
ne, perché a mio avviso non ci sono le condizioni per un
percorso condiviso con quest’Amministrazione. Purtroppo non
ho i numeri, non ho raccolto i numeri per discutere la mo-
zione di sfiducia, ma sono conseguenziale e quindi conti-
nuerò a votare contro il Bilancio, contro il D.U.P., e come
vedo in quest’Aula c’è un accordo trasversale tra Maggio-
ranza, pseudo Maggioranza e pseudo Opposizione, che alla
fine votano, stanno tutti sulla stessa barca per rimanere
appiccicati alla poltrona. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente siccome mi ero assentato per ragioni fisiologi-
che. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa, dottor Guercio sto chiedendo, abbiamo degli
impegni istituzionali. È stato votato il Documento Unico di
Programmazione. Detto questo, considerato che nessuno chie-
de d’intervenire… Consigliere Vinci lei voleva intervenire
per dichiarazione di voto? Può intervenire. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Come al solito qui in Aula, Presidente,
dopo la votazione di alcuni provvedimenti di una certa im-
portanza, i colleghi… anzi ci mettiamo subito, cerchiamo
subito di scappare, come se non ci potesse perdere più
qualche altro minuto nel far sì che i colleghi possano mo-
tivare le proprie scelte e le proprie motivazioni sul voto
di un deliberato di una certa importanza. Come ho detto
qualche minuto fa nell’intervenire, non ho partecipato vo-
lutamente a nessun incontro o a nessuna discussione sulla
valutazione sul D.U.P., ho anche votato contrario un emen-
damento, spiegato e sottoscritto dal mio Capogruppo, perché
non sono stato coinvolto e quindi in quel momento ho deciso
di prendere quella decisione. Contestualmente alla fine di
tutto mi sono espresso contrario alla votazione del Docu-
mento Unico di Programmazione dopo aver ascoltato l’Ammini-
strazione nella sua interezza con chi ha partecipato, a
partire dal Sindaco, alcuni Assessori si sono espressi, la
condivisione degli emendamenti da parte dell’Amministrazio-
ne, erano tutti buoni, erano tutti accoglibili, vedendo un
film, che era quello che ho visto… Io non è che posso per-
mettere al miglior funzionario di questo mondo, al miglior
dirigente che appena interviene un Consigliere Comunale,
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cretino per quanto possa essere, essere trattato così Pre-
sidente, perché la prossima volta cercherò di adeguarmi e
di attrezzarmi a questo clima. Questo non è un clima sereno
per intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono d’accordo. 

CONSIGLIERE VINCI 
Allora visto che è d’accordo, il primo Consiglio Comunale
utile motiverò la mia scelta e le dirò perché sono arrivato
a questa determinazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se c’è qualcuno che vuole intervenire per dichiarazione di
voto, lunedì mattina prima di incardinare il Bilancio di
Previsione darò la possibilità di intervenire per dichiara-
zioni di voto. Se non ci sono altri interventi la Seduta è
stata  aggiornata  a  lunedì  mattina,  1  ottobre  alle  ore
10:00. La Seduta è sciolta.  
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